
El regidor comisionado en 
Comercio, Víctor Manuel 
Benavides Cobos, indicó 
que por lo menos el 70 por 
ciento de los locatarios de los 
mercados denla ciudad, y del 

comercio en general, cuentan 
con algún tipo de adeudo 
ante el Ayuntamiento.  En 
este sentido destacó que esta 
problemática no es propia de 
esta administración, se trata 

de un adeudo histórico que 
enfrentan los comerciantes, 
primero por la crisis 
económica que dejo el quiebre 
petrolero y posteriormente por 
la pandemia de Coronavirus. 

Por ello, dijo, se tomó el acuerdo 
de solo realizar un pago único 
ante las autoridades, además 
de ofrecer convenios para que 
paguen un monto menor al 
adeudo. P.2A    
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Empresarios esperan más 
eventos deportivos en Xalapa 
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Se acabaron los privilegios para 
deudores “fifi”, no importa que 

me odien: Ahued P.5B

Llegan los huracanes; 38 para 
2023, 5 podrían pegar a México 

P.6B

OMS analiza levantar la 
emergencia internacional de 

pandemia por COVID-19 P.4B

El Gobierno Municipal de 
Poza Rica, encabezado por 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, está trabajando 
arduamente en mejorar la 
seguridad vial en la ciudad. 

A través de la Dirección de 
Tránsito y Vialidad, llevó a 
cabo trabajos de balizamiento 
en distintas colonias y 
vialidades, cubriendo un total 
de 3,382 metros lineales. P.3A

Durante sus giras por 
comunidades, el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
ha reiterado a los agentes 
y subagentes municipales  
que gestionen beneficios 
para sus localidades y no 
se limiten a tramitar obra 
pública. El mensaje lo ha 
enfatizado no solo en los 
recorridos de inauguración 
de obras, sino en las visitas 

que cada mes realizan a zona 
rural para encabezar los 
actos cívicos y la atención 
ciudadana.

El Presidente Municipal 
ha señalado que su 
administración ofrece a 
los papantecos programas 
diversos que son de gran 
beneficio para hombres, 
mujeres, niños y adultos 
mayores. P.8B

Enfrentan adeudos con el Ayuntamiento 
70% de los comerciantes de PR

Ayuntamiento 
embellece a 

Poza Rica 

No todo es obra 
pública: Eric 
Dominguez

Los beneficiarios recibieron refrigeradores, tinacos y paquetes de 
láminas
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Precio $8.00P.1NR

Familias 
tuxpeñas 

beneficiadas 
con apoyos a 
la vivienda

 de

El Gobierno de Tuxpan y el DIF Municipal hicieron entrega de Apoyos a la Vivienda, en beneficio de la 
población en situación de vulnerabilidad. La entrega estuvo encabezada por el alcalde José Manuel Pozos 
Castro; la presidenta del DIF Tuxpan, Pamela Morales Huesca; la síndica Mtra. Beatriz Piña Vergara y 

el director del DIF, Eliseo Reyes Melchor. Se entregaron 15 refrigeradores, 84 tinacos y paquetes de láminas a 
habitantes de distintas comunidades. P.1B

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz  
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En completa 
indefensión jurídica 

se encuentra la 
comunidad LGBT 

Enfrentan adeudos con el 
Ayuntamiento 70% de los 

comerciantes de PR

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

En completa indefensión 
se encuentran 
integrantes de la 

comunidad LGBTTIQ+, 
al carecer de un respaldo 
jurídico gubernamental 
qué los apoye en los casos 
de despido injustificado, ya 
que sepas de batallar para 
encontrar un empleo digno, 
cuando son despedidos sin 
justificación y en ocasiones 
con tintes discriminativos, 
ni los abogados de oficio de 
las Juntas de Conciliación y 
Arbitraje los quieren apoyar. 

De acuerdo con la 
activista transexual Adriana 
Abascal Pacheco, uno de 
los grandes problemas que 
enfrentan los integrantes 
de la comunidad, es la 
discriminación laboral, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El regidor comisionado 
en Comercio, Víctor 
Manuel Benavides 

Cobos, indicó que por lo 
menos el 70 por ciento de los 
locatarios de los mercados 
denla ciudad, y del comercio 
en general, cuentan con 
algún tipo de adeudo ante 
el Ayuntamiento.  En este 
sentido destacó que esta 
problemática no es propia de 
esta administración, se trata 
de un adeudo histórico que 
enfrentan los comerciantes, 

pues las empresas se rehúsan 
a donarles de empleo sólo 
por su apariencia o sus 

preferencias sexuales. 
Detalló que cuando 

encuentran empleo 

sin razón alguna son 
despedidos, sin embargo, 
cuando acuden ante las 

autoridades a solicitar el 
apoyo de un abogado de 
oficio, estos no hacen su 
trabajo y dejan en completa 
indefensión a las víctimas,  
"Si no tienes para pagar un 
abogado ahí lo dejas", dijo. 

Aunado a lo anterior, 
expresó que también 
faltan apoyos funcionales 
para integrantes de la 
comunidad, además de una 
oficina de la diversidad en 
esta ciudad, que le ayude  
a focalizar los apoyos  
sociales a este sector de la 
población. 

Adriana Abascal Pacheco 
también reiteró que hasta 
el momento existe un nulo 
apoyo de las autoridades 
hacia el colectivo, pues 
aseveró que ni siquiera 
cuando van a la Fiscalía a 
interponer una denuncia las 
quieren ayudar.

primero por la crisis 
económica que dejo el quiebre 
petrolero y posteriormente 
por la pandemia de 
Coronavirus. 

Por ello, dijo, se tomó 
el acuerdo de solo realizar 
un pago único ante las 
autoridades, además de ofrecer 
convenios para que paguen 
un monto menor al adeudo, 
ya que se estima que el 70 por 
ciento de los comerciantes 
de los mercados de la ciudad, 
enfrentan deudas. 

El regidor dejo en claro que 
no habrá "cacería" en contra 
de aquellos que no se hayan 

regularizado en sus pagos, 
"Nos interesa que ellos solos 
vengan y se regularicen, no 
creo que sea necesario poner 
una sanción por el momento, 
somos conscientes de la crisis", 
dijo. 

En este mismo tenor 
de ideas, el regidor Víctor 
Manuel Benavides Cobos, 
subrayó que se continúan 
buscando los mecanismos 
para la reconstrucción de 
los mercados de la ciudad, 
mismos que se encuentran 
con necesidades básicas de 
infraestructura como techos, 
pisos y sistema de drenaje.



Limpian arroyo El Hueleque

Mejora la prevención contra accidentes viales

Balizan 3,382 metros lineales de vialidad para la seguridad de peatones y automovilistas.

Sacan más de 3.5 toneladas de basura

Ayuntamiento 
embellece a Poza Rica
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ISAAC CARBALLO     
Poza Rica, Veracruz 

Más de 3.5 toneladas 
de basura se 
recopilaron del 

arroyo El Hueleque, esto 
como parte de una jornada 
intensiva de limpieza qué 
el área de Ecología y Medio 
Ambiente realiza en los 
afluentes que cruzan a la 
ciudad. 

Fue el personal 
del Ayuntamiento, 
perteneciente a la 
Dirección de Ecología y 
Medio Ambiente, quienes 
lograron recolectar más 
de 3.5 toneladas de basura 
en el citado arroyo, todo 
ello por instrucciones del 
alcalde Fernando Luis 
Remes Garza.

El presidente municipal 
aseveró qué estas acciones 
son permanentes y se 
realizan periódicamente 
en distintos tramos de 
los cuerpos de agua en el 
municipio, pues reiteró que 
para su gobierno el contar 
con un municipios limpio 
es una prioridad. 

Del arroyo se retirando 
residuos sólidos como 
basura, escombros, 
llantas, tiliches que son 
depositados en los lechos de 
los arroyos, que provocan 
contaminación y más 
adelante, al presentarse 
precipitaciones puedan 
ocasionar taponamientos e 
inundaciones.

De la misma manera se 
mantiene una constante 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Gobierno Municipal 
de Poza Rica, 
encabezado por el 

alcalde Fernando Remes 
Garza, está trabajando 
arduamente en mejorar la 
seguridad vial en la ciudad. 
A través de la Dirección 
de Tránsito y Vialidad, 
llevó a cabo trabajos de 
balizamiento en distintas 
colonias y vialidades, 
cubriendo un total de 3,382 
metros lineales.

Los trabajos incluyeron la 
delimitación de guarniciones 
laterales, del camellón 
central y pasos peatonales, 
en distintos sectores de Poza 
Rica, poniendo especial 
atención a centros educativos 
en atención al bienestar de 
las y los estudiantes de este 
municipio.

Se trabajó en la colonia 
Benito Juárez; la Miguel 
Hidalgo, a la altura del 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social hasta el 
Gimnasio Municipal; la 
colonia México a la altura del 

Reloj de la Paz; así como los 
pasos peatonales a la altura 
del Séptimo Batallón de 
Infantería y otro en el Banco 
del Bienestar. Estas acciones 
fueron realizadas con el 
objetivo de garantizar la 
seguridad de los ciudadanos 
que transitan regularmente 
estas zonas.

También se fortaleció 
la señalización vial en 
vialidades principales 
cercanas a la Universidad 
Veracruzana y el CBTis No. 
78, en el fraccionamiento 
AIMP; la Primaria María 
Enriqueta, el Colegio 
Salvador Díaz Mirón y la 
USBI, en la colonia Obras 
Sociales; así como la salida 
del Distribuidor Vial, en 
el entronque al Boulevard 
Adolfo Ruíz Cortines.

Cabe mencionar que el 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
fortalece constantemente 
la seguridad de la ciudad, 
teniendo como prioridad 
principal salvaguardar 
la integridad física y le 
bienestar de sus habitantes 
y de las personas que visitan 
esta ciudad.

inspección, para 
monitoreo de los arroyos, 
a fin de detectar puntos 
conflictivos, donde las 
personas suelen tirar todo 
tipo de residuos, por lo 
que se pide la colaboración 
de los ciudadanos para 
que reporten estas malas 
prácticas.

A u t o r i d a d e s 
municipales hicieron un 
llamado a la ciudadanía 
a no depositar objetos de 
gran volumen en los cauces 
o inmediaciones de arroyos, 
así como sacar la basura 
domiciliaria el día que 
corresponde, ya que de lo 
contrario podrían aplicarse 
multas.
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Locatarios del mercado Revolución amortiguan la crisis de mayo y junio 

Meses difíciles para 
los comerciantes 

Fruto de litchi con buena producción  
A la fecha el kilo se cotiza de 40 hasta 50 pesos 

Todos esperan el periodo septiembre - diciembre, 
porque son fechas tradicionales de ventas 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

La dirigente de 
locatarios del mercado 
Revolución, Guadalupe 

Juárez García, coincidió  
con locatarios que sin duda 
este mes, además de junio  
y julio lo consideran  
difíciles para colocar 
sus productos, donde la 
mayoría espera el periodo 
septiembre-diciembre para 
recuperarse.

Externó, que las 
temporadas buenas son la del 
movimiento citrícola, fiestas 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Este año se registra una 
producción favorable 
de litchi, el cual alcanzó 

un fruto del 85 por ciento 
en los árboles, esto a pesar 
de los frecuentes cambios 
climatológicos que se han 
registrado en la entidad.

Productores del municipio 
como Alejandro Cano 
coinciden, que en el periodo 
2019-2022 el fruto alcanzó 
un 70% en su capacidad en 

patrias, ingreso a clases, día 
de muertos y la tradición 
decembrina, donde por lo 
regular las ventas aumentan 
en beneficio para los 
comerciantes del centro de 
abastos.

“Por lo pronto se continúa 
trabajando con esfuerzo 
para lograr recursos en la 
mayoría de las familias de 
los comerciantes, también 
para cubrir el aumento de 
los insumos, servicios como 
gasolina, luz, entre otros 
que son muy necesarios”, 
manifestó.

Durante la instalación 

del tianguis cada lunes, 
existen ventajas y 
desventajas, aunque lo que si 
es cierto el sol sale para todos 
y cada comerciante busca 
la manera de promocionar 
y colocar sus productos con 
sus respectivos clientes.

Agrega, que el trabajo 
es la base principal de la 
subsistencia, de ahí que es el 
factor principal de cada uno 
para lograr obtener ingresos 
en lo que vende y en donde 
prevalece la confianza en 
que la crisis de muchos 
disminuya para el beneficio 
de otros.

la mayoría de los huertos, lo 
que permitió obtener pocas 
ventas por kilo cuyo precio fue 
variante de 40 hasta 50 pesos.

En Tihuatlán es pequeño 
el grupo de productores de 
litchi, quienes agrupados en 
por lo menos 50 hectáreas, 
este año alcanzan de 200 a 
300 toneladas, aspecto donde 
vienen trabajando para lograr 
convenios de comercialización 
en diversos mercados de la 
región o nivel nacional.

“El anhelo es agruparse 
con productores de Tuxpan, 

Martínez de la Torre, Castillo 
de Teayo, entre otros, para que 
el litchi de la región sea uno 
de los más importantes en 
cobertura de venta, similar a 
los cítricos”, comentan.

Finalmente puntualizan, 
que este 2023 se viene logrado 
una buena temporada para 
los productores de este 
fruto, donde se espera que la 
producción y venta reditué en 
beneficios de mejores ingresos, 
cuyo precio por kilo podría 
incrementar hasta 60 pesos en 
las próximas semanas.



www.noreste.net 
Viernes 05.05.2023

Tihuatlán 5

TEQUILA PERSONALIZADO                                                                                    
100% AGAVE

BOTELLA PERSONALIZADA HECHA POR  
ARTESANOS, GRABADA SOBRE LA  

TÉCNICA PUNTA DIAMANTE, PUEDEN LLEVAR EL LOGOTIPO Y LA FRASE QUE EL 
CLIENTE REQUIERA

                                                         
HAS  ESA OCASIÓN ESPECIAL Y DA UN REGALO EXCEPCIONAL

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES

DON RAMÓN PERSONALIZA DON RAMÓN PERSONALIZA TEQUILADONRAMON.PERSONALIZATEQUILA 2294200800 227 109 3494

a

Cabecera municipal y localidades de zona conurbada, 
donde se ha intervenido 

La atención continúa vigente de 8 de la mañana hasta las 3 de la tarde 

Poca afluencia en  
el módulo del INE 

Aumenta  
recuperación de abejas 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Con el registro de 
300 credenciales de 
elector por entregar, 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, dio a conocer 

que a la fecha se presenta 
un incremento en la 
recuperación de enjambres 
de abejas, con el registro de 
atención de 12 casos, tanto 
en cabecera municipal 
y localidades de la zona 
conurbada.

Precisó, las altas 
temperaturas que se vienen 
presentando en las últimas 
semanas han sido propicias 
para que este tipo de 
animal genere su enjambre 
en lugares solitarios 
como bodegas, camiones 
abandonados, en los árboles, 
entre otros lugares baldíos 
donde se congregan para no 
ser molestadas.

Sin embargo de los 12 
casos atendidos, la mayoría 
son recuperadas y otras son 
eliminadas por el riesgo 
que representan entre la 
población, la cual se les  
indica de manera  
frecuente evitar atacarlas 
o removerlas, ya que la 
picadura en cantidad podría 
ser perjudicial.

renovación por fecha de 
vencimiento, además de 
otros trámites, en el módulo 
del INE ubicado en las 
instalaciones que albergaban 
el Registro Civil en Tihuatlán, 

la afluencia de ciudadanos es 
mínima, por ello el llamado 
para que acudan a realizar su 
trámite.

La encargada del módulo 
del Instituto Nacional 

Electoral, Nayeli Sánchez 
Martínez, dio a conocer que 
a la fecha continúa vigente 
el servicio con horario 
de atención de ocho de la 
mañana hasta las tres de la 
tarde, de ahí que el interesado 
tiene la oportunidad de acudir 
evitando contratiempos 
ante la baja afluencia que se 
registra.

Recordó, entre la 
población existen personas 
que su credencial de elector ya 

perdió vigencia, inclusive se 
ha detectado a varios adultos 
mayores que su plástico ya 
venció, esto debido que marca 
el 19 y 20, lo que implica 
una renovación inmediata 
para continuar con diversos 
trámites.

Mencionó, el módulo del 
INE solo paraliza actividades 
los días festivos como lo será 
este viernes 5 de mayo, sin 
embargo en las fechas hábiles 

la población puede acudir 
para efectuar el movimiento 
de reposición, cambio de 
domicilio, renovación, cuyas 
citas están disponibles.

Agregó, que mientras al 
momento la afluencia es baja, 
se espera que en las próximas 
semanas la atención aumente, 
para lo cual en el módulo del 
INE de Tihuatlán como otros 
existentes en la entidad, el 
servicio es permanente.  

Recordó, en el caso de 
las comunidades donde se 
han retirado enjambres fue 
en Plan de Ayala, Dirección 
de Caminos, Ricardo Flores 
Magón y Zacate Colorado, 
donde el personal de 
Protección Civil acudió con 
equipo especializado.

Callejas Guzmán 

exhortó a la población 
cuando detecten abejas en 
cantidad acumuladas en 
un área específica, es muy 
importante solicitar el 
apoyo y evitar su retiro sin 
las precauciones y medidas 
aptas en este tipo de trabajo, 
mismo que puede ser de 
mucho riesgo.
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La insoslayable brevedad  

Alma grande

Tras la verdad

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Ebrard y su 
viaje a Veracruz

La Luz del Mundo 
ilumina a Morena

Actitudes 
delincuenciales de 

AMLO y sus senadores

JAVIER ROLDÁN 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

HÉCTOR PARRA 

Todo se dio naturalito, nada fue ‘a huevo’  

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

El viaje de Marcelo 
Ebrard, por Veracruz, 
dejó una serie de 

mensajes políticos, dignos de 
ser analizados, sobre todo, de 
cara a los procesos electorales 
locales y federales. 

En primer lugar, a 
diferencia de Adán Augusto 

Morena cada día 
se aleja más de la 
izquierda como 

preparando el camino a 
que llegue a su candidatura 
alguien no muy apegado a los 
principios de la 4T, y muestra 
de ello es la incorporación 
de ‘Humanismo Mexicano’, 
integrada por miembros 
de la La Luz del Mundo, e 
impulsada por morenistas, 
encabezados por el 
guanajuatense, Emmanuel 
Reyes, consejero nacional de 
ese partido.

El INE acaba de aceptar a 
este grupo como agrupación 
La Luz del Mundo ilumina a 
Morena

política, lo cual significa 
que el INE también abre ahora 
sus puertas a comunidades 
religiosas a las que después no 
podrá rechazar y se van a colar 
por ahí muchas agrupaciones 
realmente peligrosas no 

El presidente López 
Obrador ha hecho toda 
clase de ilegalidades a 

su alcance para incapacitar 
al Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección 
de Datos Personales, bajo el 
espurio argumento de ser 
inútil y costoso.

La labor del Instituto es 
fundamental para la vida 
democrática de México, 
por medio de este cualquier 
ciudadano puede acceder, 
ante la resistencia de las 
autoridades, a toda la 
información en manos de 
los gobiernos; demás de 
proteger los datos personales 
de las personas, incluso 
de los servidores públicos. 
El Instituto hace que la 
transparencia en el gasto 
público sea una realidad.

Al presidente no le 
agrada la función pública 
que desempeña el Instituto 
Nacional de Transparencia, 
se resiste a transparentar sus 
acciones como gobernante y 
el uso de los recursos públicos, 
por eso hizo que ese organismo 
público se incapacitara al 
impedir que se nombren 
los comisionados para que 
el consejo pueda funcionar 
adecuadamente. AMLO lo ha 
incapacitado con la falta de 
3 comisionados, indicando a 
los senadores de su bancada 
de Morena que no designen 
a ningún comisionado. Y así 
cumplieron lo ordenado por 
López Obrador.

El Secretario de 
Gobernación también fue el 
personero que les dijo a los 
senadores que no era urgente 
ni necesario el nombramiento 
de los comisionados, que al 
presidente no le interesaba el 
asunto.

Cuando los senadores, a 
regañadientes, nombraron a 

2 de los comisionados, AMLO 
vetó los nombramientos y las 
cosas regresaron a su estado 
irregular, viciado que impide 
el funcionamiento del Inai.

El presidente también 
argumenta que el Inai 
no sirve para evitar la 
corrupción, que no ha servido 
para eso, consecuentemente 
no cumple con su cometido. 
Por supuesto que no sirve 
para eso el Inai, es asunto 
que no compete al Instituto. 
López Obrador tergiversa 
las atribuciones para mal 
informar a la borricada de la 
audiencia de sus seguidores. 
Si no evita la corrupción, 
no sirve. Así que ya tiene la 
truculenta y falsa justificación 
para desaparecerlo.

Que los mil millones que 
se destinan al año para el Inai 
es dinero tirado a la basura. 
Perversa afirmación. Gracias 
al Inai los ciudadanos han 
logrado información que ha 
servido para transparentar 
la corrupción que han 
cometido y cometen muchas 
autoridades. La conocida 
como “estafa maestra”; la 
enorme cantidad de contratos 
sin licitación del gobierno 
de la #4T; los costos inflados 
de obras insignes de AMLO, 
etcétera. Por eso no le gusta el 
actuar del Inai al presidente. 
Lo han desnudado y próximo 
a su salida, le urge meter 
bajo la alfombra toda la 
podredumbre de su fallida 
administración pública. 
Con el apoyo del Inai, se 
podrá alcanzar el objetivo 
de millones de mexicanos, 
obtener toda la información 
necesaria para iniciarle toda 
clase de procedimientos 
administrativos y penales 

para refundirlo en la cárcel, 
a consecuencia de la obsesiva 
corrupción de su gobierno. 
Por ejemplo, el mega fraude 
de Segalmex, 17 mil millones 
de pesos que desaparecieron 
en su administración. O los 
excedentes en las obras de 
Dos Bocas, del Tren Maya, del 
Aeropuerto de Santa Lucía.

AMLO quiere silenciar al 
Inai.

Para concluir el 2o 
año de 6 y penúltimo de la 
LXV Legislatura Federal, 
la bancada de Morena 
en el Senado, bloqueó 
el nombramiento de un 
comisionado para que pudiera 
funcionar con quorum de 5 
que exige la Constitución. 
AMLO dio la instrucción: 
no nombrar a ningún 
comisionado. Así cumplieron 
con la aberrante orden a pesar 

de violar la Constitución, 
dada la obligatoriedad de 
nombrar a los comisionados, 
artículo 6 Apartado A.

Cuando López Obrador 
pretende destruir alguna 
institución, simplemente 
argumenta que son corruptos, 
que gastan mucho o que son 
innecesarios para la función 
pública. Bajo esa óptica sus 
legisladores se apresuran 
a recortar presupuestos o 
eliminar instituciones que 
estorban al abusivo ejercicio 
del poder el cual goza para su 
satisfacción absolutista, por 
eso su frase delincuencial: 
¡No me salgan con que la ley 
es la ley! Pues sí, la ley es la 
ley y debe respetarla. De ahí 
su inclinación a la opacidad y 
falta de transparencia, no gusta 
de rendir cuentas y cuando 
le apetece políticamente, 

evidencia datos personales 
de particulares. Violación 
tras violación. Para él es un 
logro dejar “minusválido” 
al Inai. Existe legal y 
constitucionalmente, pero 
está impedido para actuar por 
la falta de 3 de los integrantes 
que conforman el consejo 
que toma decisiones por 
mayoría que obligan a las 
autoridades a la transparentar 
sus actuaciones y a rendir 
cuentas; por supuesto a 
respetar la privacidad de 
todas las personas.  Labor 
indeseable para AMLO.

Los comisionados 
acudieron a la SCJN a pedir 
justicia y les permitan 
funcionar con 4 comisionados, 
ante la falta de 3 de ellos por 
culpa de los senadores y del 
mismo presidente López, 
quien no solo vetó a 2 que 
habían sido designados, dio 
la orden de no nombrar a 
nadie. Los ministros tendrían 
que hacer un milagro 
constitucional para otorgar 
la supra facultad temporal 
a los 4 comisionados, en lo 
que los senadores regresan 
de vacaciones e inician 
el periodo ordinario de 
sesiones. Entonces sí tendrían 
que nombrar, al menos, a 
uno de ellos, para corregir 
la violación constitucional 
cometida por los senadores 

y el mismo presidente de la 
República.

Mientras López Obrador, 
feliz sin el Inai, no hay quien 
le pida que rinda cuentas de 
su actuar.

Que la Entidad Superior 
de Fiscalización realice la 
función y desaparezca el Inai, 
propuesta torpe, absurda e 
inviable del abusivo y desleal 
con México del presidente 
Andrés López Obrador.

La Entidad Superior 
fiscaliza el uso de los recursos 
públicos federales, no es 
su función transparentar 
las actividades de las todas 
autoridades; tampoco las 
hace rendir cuentas, mucho  
menos es responsable de 
salvaguardar los datos 
personales de los mexicanos. 
Los absurdos del presidente. 
Con esa vacilada los 
entretiene y desinforma.

La perversidad de AMLO, 
por lo pronto, lleva ventaja. 
La sociedad le exigirá 
responsabilidad una vez 
que deje el poder. Entonces 
tendrá que rendir cuentas y 
transparentar su delictuosa 
actividad al frente de la 
Presidencia de la República. 
Las elecciones del 2024, serán 
definitivas para llevarlo al 
patíbulo público.

Esta es opinión personal 
del columnista

López y Claudia Sheinbaum, 
el canciller parece no tener 
candidato a la gubernatura, 
por lo tanto, su trato con 
Cuitláhuac García es cordial, 

ya que, no le mueve el 
escenario sucesorio. 

En segundo término, no 
está dispuesto a aliarse con 
personajes impresentables 

en su carrera hacia la 
candidatura presidencial, 
por ello, ante el anuncio de 
que visitaría Alvarado, en un 
evento organizado por el ex 

alcalde Bogar Ruiz, prefirió 
cancelar antes que placearse 
con el personaje de marras, 
responsabilizado por el 
ORFIS, de haber causado un 
daño patrimonial, tan sólo en 
el 2021, de más de 79 millones 
de pesos. 

La tercera señal, fue en 
el puerto de Veracruz, ante 
un numeroso grupo de 
simpatizantes, Marcelo no 
escatimó reconocimientos 
para el diputado local 
Fernando Arteaga Aponte, 
de quien dijo, fue el primero 
en invitarlo a visitar el estado, 
asunto en el que no dejó 
de insistir. No sobra decir, 
que Arteaga, porteño por 
los cuatro costados, aspira 

a ser alcalde de la Cuatro 
Veces Heroica, por lo que, su 
cercanía con Ebrard, es un 
excelente camino. 

Así pues, podemos afirmar 
que, la gira del alumno de 
Manuel Camacho, resultó 
muy productiva, porque 
al contrario de las otras 
‘corcholatas’, no polarizó y, 
además, estipuló que no se 
deben construir acuerdos con 
‘pájaros de cuenta’, pero, eso sí, 
hay que trabajar con actores 
locales compenetrados con 
la ciudadanía, como es el caso 
de Arteaga. 

El fin de semana, tuvimos 
política de la buena.

Esta es opinión personal 
del columnista

sólo para Morena sino 
para cualquier proyecto 
progresista, pero sobre todo 
para el INE.

Qué necesidad tiene 
Morena de anunciar con 
bombo y platillos la llegada de 
esta asociación política, como 
aliada, si no requiere de apoyo 
para ganar elecciones en este 
momento, a menos que este 
grupo de delincuentes que 
encabezan La Luz del mundo, 
les haya pagado en dólares ese 
apoyo y su propaganda.

La Luz del Mundo, con 
influencia en Jalisco, está a 
punto de cumplir un siglo de 
vida, fue fundada el 6 de abril 
de 1926, por Aarón Joaquín 
González. Tiene presencia 
en 51 países y cuenta 
aproximadamente con 15 mil 
templos en esos territorios. 
Tan sólo en Estados Unidos, 
su país de origen, cuenta con 

más de un millón de files 
fanatizados por el culto a la 
personalidad y la ignorancia.

Así, el INE dio concedió 
registro a ‘Humanismo 
Mexicano’ como agrupación 
política que fue creada por 
miembros de la comunidad 
religiosa cuyo líder Naasón 
Joaquín García, nieto del 
fundador de la asociación 
religiosa, quien enfrenta una 
condena de 16 años de cárcel 
en Estados Unidos por abuso 
sexual de menores.

Pero como se trata de 
sumar sin saber a quién, se 
meten por la puerta de atrás 
personajes de los que luego se 
arrepienten aceptar, ejemplos 
hay muchos, sobre todo en el 
Senado.

En política debe sumare 
lo cualitativo sobre lo 
cuantitativo, y no al revés. 
Pero ante la tentación de 

aparecer en los medios las 
cosas no se hacen en ese 
partido como debieran y ese 
es uno de sus peores defectos. 
Se dejan presionar hasta por 
los medios que han declarado 
su enemistad.

Según Emmanuel Reyes, 
se trata de una agrupación 
progresista, fundada en 
los principios de libertad e 
igualdad, que velará por el 
acceso de las y los mexicanos 
a los derechos humanos, lo 
cual es una contradicción en 
sí misma, porque en la Ciudad 
de México como en más de la 
mitad del país, se considera 
un derecho humano que las 
mujeres manden sobre su 
cuerpo, no hay religión que 
permita que sus integrantes 
aborten y trata de impedir 
que otras personas, de otras 
creencias, lo hagan.

El artículo 14 de la Ley 

de Asociaciones Religiosas 
y Culto Público señala: 
“Los ciudadanos mexicanos 
que ejerzan el ministerio 
de cualquier culto, tienen 
derecho al voto en los 
términos de la legislación 
electoral aplicable. No podrán 
ser votados para puestos de 
elección popular, ni podrán 
desempeñar cargos públicos 
superiores, a menos que se 
separen formal, material 
y definitivamente de su 
ministerio cuando menos 
cinco años en el primero de 
los casos, y tres en el segundo, 
antes del día de la elección de 
que se trate o de la aceptación 
del cargo respectivo. Por lo 
que toca a los demás cargos, 
bastarán seis meses”.

Esto es sólo un ejemplo 
del choque que implica 
incorporar asociaciones 
religiosas a un proyecto de 
gobierno, cualquiera que 
sea su tenencia ideológica. 
Pareciera que La Luz del 
Mundo compró su espacio 
para incorporarse a Morena 
y luego tener espacios 
importantes dentro de los 
gobiernos. Lo cual hacen 
y siguen haciendo varias 
religiones. Como resultado los 
morenistas son desplazados 
de los lugares que por derecho 

les corresponden y el partido 
se aleja de sus principios para 
acercarse al conservadurismo 
que tanto daño les hace y 
atacan con tanta fiereza.

Debe entenderse que 
cada asociación política 
es considerada como un 
partido político en embrión, 
con derecho a subsidio del 
gobierno, lo cual implica una 
ventaja a sus miembros, sobre 
todo a sus cúpulas. Aunque 
no alcancen los requisitos 
para convertirse en partido 
político, ya desde que son 
aceptados como asociación 
política, representa un 
negocio.

Morena cava su propia 
tumba como partido luego 
de los graves errores de 
su liderazgo nacional en 
Coahuila, donde por los 
intereses personales de Mario 
Delgado, puede perder la 
gubernatura.

PEGA Y CORRE
Finalmente fue vinculado 

a proceso el comisionado 
del Instituto Nacional 
de Migración, Francisco 
garduño. Su sentencia radica 
en ir a firmar cada 15 días al 
reclusorio, porque sigue en su 
cargo tan campante… 

Esta es opinión personal 
del columnista
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Conforme al proceso, la información será remitida al Orfis para debida integración  
del Informe de Resultados: diputado Rafael Fararoni.

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz   

El presidente de la 
Comisión Permanente 
de Vigilancia de la 

LXVI Legislatura, diputado 
Rafael Gustavo Fararoni 
Magaña, informó que, al 
concluir el plazo señalado 
en el artículo 28 de la Ley 
de Fiscalización Superior y 
Rendición de Cuentas para el 
estado de Veracruz, todos los 
entes obligados cumplieron 
con la entrega de su Cuenta 
Pública 2022 a esta Soberanía.

Recibe Congreso las 
Cuentas Públicas 2022 de 

todos los entes fiscalizables

Conoce la página

Suscríbete al boletín y conoce los
Momios, jugadas sugeridas, estadísticas y más.
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Resultados del 
concurso No. 637

Por lo anterior, precisó el 
legislador, en cumplimiento 
de lo que marca la 
normatividad interna, este 
Congreso tendrá el plazo de 
15 días para remitir toda la 
información al Órgano de 
Fiscalización Superior (Orfis) 
de la entidad, con la finalidad 
de que continúe el proceso 
de revisión, mismo que 
concluirá con el respectivo 
Informe de Resultados 
que será entregado por el 
organismo autónomo al 
Poder Legislativo a más tardar 
el primer día  de octubre.

El Diputado agregó que, 
al ser una instancia plural, 
en el que convergen todas 
las expresiones políticas, y en 
apego a legalidad, la Comisión 
de Vigilancia mantiene el 
compromiso irrenunciable 
con la transparencia y la 
rendición de cuentas, por lo 
que sus integrantes estarán 
atentos al Informe que 
presente el Orfis, a fin de que 
cumpla con las normas en la 
materia.

Al recordar el 
antecedente de la Cuenta 
Pública que devolvió este 

Congreso para una nueva 
valoración, dijo confiar en 
“que en este año no sea así y 
que vayamos en una sola ruta, 
con una fiscalización fuerte, 
confiable y que responda a las 
demandas de transparencia 
que nos exige la ciudadanía”.

Por último, el legislador 
Fararoni Magaña recordó 

que, de conformidad con 
lo dispuesto en el párrafo 
II del artículo 59 de la Ley 
de Fiscalización Superior 
y Rendición de Cuentas 
del estado, la Comisión de 
Vigilancia tiene hasta el 
último día de octubre de cada 
año para someter al Pleno del 
Congreso el dictamen de los 

Informes correspondientes 
para su votación, sin 
menoscabo de que el 
trámite de las observaciones, 
recomendaciones y acciones 
promovidas por el Órgano 
seguirá su curso en términos 
de lo dispuesto por dicho 
ordenamiento y demás leyes 
aplicables.
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- Junto con la oficial mayor de la SEV, Ariadna Selene Aguilar Amaya, entregó 30 computadoras, pintarrones e 
insumos diversos a planteles de San Andrés

De los 212 ayuntamientos, se cuenta únicamente con 93 Enlaces Municipales de Mejora Regulatoria y 13 Consejos 
Municipales de la misma materia.

En comunidades de Venustiano Carranza 

Con la educación hay 
compromisos y acciones reales, 

no simulaciones: Gómez Cazarín

Llama Diputado a municipios a cumplir 
con la Ley de Mejora Regulatoria

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

Con la educación de las 
y los veracruzanos, el 
magisterio y padres de 

familia hay compromisos y 
acciones reales; los tiempos 
de las simulaciones, de 
funcionarios que sólo 
buscaban los reflectores, no 
deben volver a Veracruz”, 
afirmó el diputado Juan Javier 
Gómez Cazarín, presidente 
de la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO), del 
Congreso local.

El Legislador de Morena, 
junto con la oficial mayor de 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV), Ariadna 
Selene Aguilar Amaya,  
dio muestra de este 
compromiso con las escuelas 
del municipio de San Andrés 
Tuxtla, pero principalmente 
con la niñez y adolescencia 
sanandresina, al entregar 
más de 30 computadoras, 
pintarrones y diversos 
insumos requeridos por 
personal directivo, padres 
y madres de familia, así 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

El diputado Luis Antonio 
Luna Rosales presentó 
un Anteproyecto 

con Punto de Acuerdo por 
el cual exhorta a las 212 
autoridades municipales 
del estado de Veracruz a 

como también se benefició 
a la primaria “Juana B. de 
Carvajal”, de Santiago Tuxtla.

Recordó que en un tiempo 
no muy lejano hubo un Oficial 
Mayor de la SEV, oriundo 
de la región de Los Tuxtlas, 
que traía dos o tres botes de 
pintura y pedía que le hicieran 
una fiesta grande; los maestros 
debían acarrear a la gente para 
lucir su evento; no queremos 
que se repitan esas historias.

Es tiempo de 
transformación y del cambio 
verdadero; aquí se nota hoy: 
están los padres de familia 
y estamos cumpliendo sus 
peticiones. Vamos a seguir 
apoyándolos en la medida de 
lo posible, porque, además, se 
cuenta con un buen líder y un 
buen gobernador como lo es 
Cuitláhuac García Jiménez.

Pero también -dijo- quiero 
reconocer el compromiso 
de Ariadna Selene Aguilar 
Amaya, oficial mayor, así 
como de Zenyazen Escobar 
García, titular de la SEV, 
porque sin su respaldo estas 
acciones no serían posible.

Aquí, apuntó, no hay 

autobuses ni acarreados, 
hay compromisos reales, no 
reflectores, porque queremos 
cumplirle al pueblo; en esta 
transformación los servidores 
públicos no buscan hacerse 
ricos ni aprovecharse del 
pueblo, ni mucho menos, y no 
sólo acuden a ellos en tiempos 
electorales, el compromiso 
es día con día, siempre 
escuchando y atendiendo a la 
gente.

Resaltó que el trabajo 
coordinado entre gobiernos 
municipales, dependencias 
estatales y el Legislativo 
siempre llevará a buen puerto; 
por ello este jueves se logró esta 
importante gestión en apoyo 
a 33 planteles educativos, 
desde preescolar hasta 
telesecundarias de las diversas 
comunidades y cabecera de 
San Andrés Tuxtla.

En el evento, realizado en 
la escuela primaria “Patricio 
Arredondo”, acompañaron 
al Líder de la JUCOPO del 
Congreso de Veracruz, el 
diputado local por San Andrés, 
Rafa Fararoni Magaña, así 
como el presidente municipal 

de Catemaco, Juan José 
Rosario Morales,  los ediles de 
San Andrés, Edgar Antemate 
Caixba y Mayra Patricia 
Xolo Hernández, así como 
directivos y padres de familia 
de las escuelas beneficiadas.

Posterior a ello, el diputado 
Juan Javier Gómez Cazarín y 
la titular de la Oficialía Mayor, 
Ariadna Selene Aguilar, 
entregaron pintura e insumos 
diversos a padres de familias 
y personal directivo de los 

turnos matutino y vespertino 
de la escuela primaria “Juana 
B. de Carvajal”, atestiguando 
la entrega de este apoyo la 
presidenta municipal de 
Santiago Tuxtla, Kristel 
Hernández Topete.

Comisión Veracruzana 
de Mejora Regulatoria 
(COMEVER), ha realizado 
acciones de socialización a 
través de la capacitación a 47 
municipios con un total de 
318 funcionarios públicos, 
realizando cuatro Foros 
Regionales de Consulta 
Pública, para el análisis 
de trámites y servicios 
municipales, donde hubo la 
participación de 53 municipios 
de las regiones Olmeca, 
Tuxtlas, las Montañas y Xalapa.

Así también, se cuenta 
con cuatro Grupos Técnicos 
de Trabajo integrados por 
62 municipios, 18 cámaras y 
organismos empresariales y 12 
instituciones educativas de las 
regiones antes expresadas.

Luna Rosales indicó que 
de acuerdo con datos de la 
COMEVER, del total de las 212 
administraciones municipales 
de la entidad, se cuenta con 93 
Enlaces Municipales de Mejora 
Regulatoria y 13 Consejos 

Municipales de Mejora 
Regulatoria en Alto Lucero, 
Coatzacoalcos, Córdoba, 
Fortín, Ixtaczoquitlán, 
Jilotepec, Orizaba, Perote, 
Poza Rica, San Andrés Tuxtla, 
Teocelo, Veracruz y Xalapa.

Agregó que únicamente los 
municipios de Córdoba, Poza 
Rica y Veracruz cuentan con 
un Reglamento Municipal 
de Mejora Regulatoria 
actualizado y publicado.

Asimismo, aseveró 
que el Plan Veracruzano 
de Desarrollo 2019 – 2024 
contiene en el programa 
presupuestario Mejora 
Regulatoria Estatal, la estrategia 
de promover las inversiones 
en la entidad a nivel nacional 
e internacional, propiciando 
su desarrollo sostenible, 
la generación de empleos 
formales, así como el apoyo 
al sector microempresario 
y emprendedor mediante la 
gestión de recursos públicos 
y privados, que permita 

generar mejores condiciones 
económicas para la población 
de Veracruz.

El también secretario de 
la Comisión de Corredor 
Interoceánico, Zonas Libres 
y Desarrollo Económico dijo 
que la falta de una política de 
mejora regulatoria provoca 
que la ciudadanía tenga que 
realizar trámites y servicios 
con requisitos y cobros 
excesivos; tiempos de respuesta 
prolongados y abusos de poder 
por parte de las autoridades, 
“afectando negativamente 
la percepción ciudadana 
sobre el desempeño público, 
incidiendo en una pérdida de 
capital y desmotivación en el 
emprendimiento formal”.

Por último, manifestó 
que la Política de Mejora 
Regulatoria tiene como 
principales beneficios a las y los 
ciudadanos, por lo que no hay 
motivo para que autoridades 
municipales incumplan con la 
ley.

dar puntual cumplimiento 
a lo que establece la Ley de 
Mejora Regulatoria estatal 
e implementar acciones de 
simplificación en los trámites 
y servicios y disminuir el 
costo económico y social en 
beneficio de la ciudadanía.

Al participar en el inicio de 
Segundo Periodo Ordinario 

de Sesiones, del segundo año 
de ejercicio constitucional, el 
legislador subrayó que la Ley 
de Mejora Regulatoria para el 
Estado, en su capítulo quinto 
del título segundo, obliga a los 
municipios a integrar Consejos 
Municipales de Mejora 
Regulatoria y a expedir su 
normatividad en la materia.

También, añade, que el 
presidente municipal debe 
nombrar a un Comisionado 
Municipal de mejora 
regulatoria con la intención 
de tener coordinación y 
comunicación entre el 
Sujeto Obligado municipal 
y la autoridad de mejora 
regulatoria estatal; además, 
determinar las acciones, 
estrategias y lineamientos 
mediante las cuales se regirá la 
política de mejora regulatoria 
municipal. 

El Diputado destacó que 
la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario 
(Sedecop), a través de la 
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Los beneficiarios recibieron refrigeradores, tinacos y paquetes de láminas

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz     

Egresados de programas 
educativos de distintas 
áreas académicas de la 

Universidad Veracruzana 
(UV) coincidieron en que 
formarse profesionalmente 
en esta casa de estudios fue 
una experiencia muy grata, 
que les dio las herramientas 
suficientes para sobresalir en 
el mercado laboral. 

Laura Murrieta Méndez, 
quien estudió la Licenciatura 
en Derecho, manifestó 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz     

El empresario, Anthony 
James, director general 
de Grupo Innova 

Veracruz, presentó este 
jueves en rueda de prensa, los 
150 conciertos que realizarán 
en la entidad veracruzana 
durante el 2023.

"Yo creo que la marca es el 
principal sello de seguridad 
para los eventos, nosotros no 
cancelamos, nunca hemos 
cancelado, el año pasado 
hicimos 168 conciertos, esta 
es de 150 nuestra gira 2023 
(...) ya hicimos 25 conciertos 
el día de hoy", dijo el 
empresario.

Grupo Innova Veracruz 
tiene programados 
conciertos en municipios 
como: Veracruz, 
Cosamaloapan, Ciudad Isla, 
Álamo Temapache, Actopan, 
Tezonapa, Ángel R. Cabada, 
Tres Valles, Tierra Blanca, 

Más familias tuxpeñas 
beneficiadas con 

apoyos a la vivienda

Egresados UV con herramientas para el mercado laboral

Empresario artístico garantiza 
más de 150 conciertos en Veracruz

REDACCIÓN NORESTE     
Tuxpan Veracruz 

El Gobierno de Tuxpan y el 
DIF Municipal hicieron 
entrega de Apoyos a la 

Vivienda, en beneficio de la 
población en situación de 
vulnerabilidad.  

La entrega estuvo 
encabezada por el alcalde 
José Manuel Pozos Castro; la 
presidenta del DIF Tuxpan, 
Pamela Morales Huesca; la 
síndica Mtra. Beatriz Piña 
Vergara y el director del DIF, 
Eliseo Reyes Melchor. 

Se entregaron 15 
refrigeradores, 84 tinacos 
y paquetes de láminas a 
habitantes de las comunidades 
Alto Lucero, Tampiquillo, 
Juana Moza, La Esperanza, 
Países Bajos, Buenos Aires, 
Buena Vista, Lindero, Tebanco, 
Higueral y La Florida; y las 
colonias Azteca, Murillo Vidal, 
Las Granjas, Los Mangos y 
Bugambilias.

José Manuel Pozos Castro 
indicó que el Programa de 
Apoyo a la Vivienda “es uno 
de los más bondadosos que 
está transformando la vida 
de cientos de familias en 
nuestro municipio, porque sus 

beneficios son inmediatos”. 
Destacó la labor de 

gestoría de su esposa Pamela 
Morales Huesca para lograr 
estos apoyos; y reconoció el 
respaldo brindado desde el 
inicio de la administración por 
la presidenta del DIF Estatal, 
Rebeca Quintanar Barceló. 

Pozos Castro dijo que el 
Gobierno de Tuxpan y el DIF 
Municipal trabajan de manera 
coordinada para impulsar 
el desarrollo integral de las 
familias y las comunidades.

Bajo ese tenor, señaló: 
“Cada día llegamos a cada 
rincón del municipio con 

apoyos de salud, alimentación, 
educación y una cultura de 
superación personal, porque 
lo más importante es creer 
en uno mismo… Seguiremos 
fomentamos nuevos liderazgos 
y apoyando emprendimientos 
para que a todas y a todos les 
vaya bien”.

que fue un honor haber 
pertenecido a la máxima 
institución de educación 
superior de Veracruz, y que 
está agradecida por poder 
iniciar su carrera profesional. 

“La Facultad de Derecho 
cuenta con muchas 
académicas apasionadas con 
su labor docente”, aseguró.

Astrid Contreras 
Domínguez, egresada de la 
Licenciatura en Nutrición, 
compartió que este plan de 
estudios fue rediseñado con 
una visión comunitaria que 
promueve el servicio a la 

sociedad. 
Entre sus proyectos 

a futuro está realizar 
investigación, a fin de 
mostrar la importancia de 
una alimentación sana y dar 
a conocer los últimos avances 
del campo a sus colegas. 

Sammy Guadarrama 
Chávez se formó en la 
Licenciatura en Ingeniería de 
Software, acción que, afirmó, 
representó un gran reto 
debido a la complejidad de los 
temas que se tratan en ella. 

El joven, quien ya trabaja, 
animó a sus compañeros 

a dar lo mejor de sí y a ser 
constantes durante sus 
estudios universitarios. 

Finalmente, Rafael 
Bravo Vela, egresado de la 
Licenciatura en Ingeniería 
Mecánica, compartió que en 
ocasiones le costó adaptarse 
al ritmo de la Universidad; 
agregó que cursó experiencias 
educativas difíciles como 
Mecánica de Fluidos, 
Termodinámica y Diseño 
Mecánico. 

El egresado relató que 
espera desempeñarse 
en alguna empresa que 
desarrolle la automatización 
de procesos en el área de 
manufactura. 

Nautla, Martínez de la Torre, 
Lerdo de Tejada, Atoyac, 
Acayucan, Chontla, Alto 
Lucero, San Andrés Tuxtla, 
La Antigua, Ignacio de la 
Llave y Boca del Río.

“Son eventos mayormente 
gratuitos en alianzas 
con los municipios antes 
mencionados”, agregó el 
empresario, Anthony James.

Entre las agrupaciones 
que tienen en cartera y que 
próximamente darán shows 
en la entidad veracruzana 
están: Banda El Recodo, 
Edén Muñoz, El Komander, 
Lenin Ramírez, Codiciado, 
El Fantasma, Alberto Barros, 
Grupo Cañaveral, Matute, 
Mariana Seoane, Plebes del 
Rancho, Poder del Norte, 
La Arrolladora Banda El 
Limón,  Súper Lamas, Junior 
Klan, Nelson Kanzela, Mike 
Salazar, Aleyda Núñez, Los 
Sebastianes, La Adictiva, 
Mi Banda El Mexicano, 
La Sonora Dinamita, 

Maelo Ruiz, El Bebeto, 
Niurka, Sonora Santanera, 
Merenglass, Tierra Sagrada.

"Nosotros no le damos 
apertura a ningún proyecto 
si no tenemos el respaldo 
económico para realizarlo. 
¿Qué pasa?, que muchos 
empresarios que son nuevos 
en el tema se adentran a 
decir, pues yo tengo el dinero 
para el anticipo, pues voy 
a dar anticipo, y si vendo 
boletos que padre y pago, si 
no vendo boletos cancelo y 
recupero mi dinero", remató.

Finalmente el empresario 
artístico dijo que el 90 por 
ciento de sus actividades 
la realizan en conjunto 
con los Ayuntamientos, y 
para lo cual deben de estar 
debidamente dados de alta 
en las administraciones 
municipales; para evitar 
suspicacias, toda la 
información la pueden 
encontrar los ciudadanos en 
las páginas de transparencia.
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EN MISIÓN TERRENAL, CON LA CONVICCIÓN DIVINA

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(El cometido del Redentor, expansivo a sus seguidores, está todavía lejos de cumplirse. Cada amanecer, debemos 
comprometernos con nuestras energías en su servicio. Es un deber que nos incumbe a todos, hasta llegar a que 

seamos uno, con el desplome de ideologías y sistemas políticos opresores. Dejémonos, pues, que la esperanza nos 
abrace.  Sintámonos próximos con el análogo, sin fronteras ni frentes, valores evangélicos que el Martirizado  

encarnó con su esencia).

EL SALVADOR NUESTRO 
NOS LLAMA 

En el hecho liberador está el amparo,
ayuda que asume un valor universal,
la fe en un solo cielo que nos aviene, 
que nos concilia y reconcilia la savia, 

con el sol de la verdad y la bondad. 

Nadie parte al Padre sino por el Hijo, 
como ninguno camina sin el espíritu.
Pedimos saborear la virtud del afecto, 
como creación y recreación del bien, 
don que mana y emana del Creador. 

La providencia es dada a las gentes, 
obra de la gracia de un modo etéreo,
volviéndonos a la naturaleza divina, 
como herederos místicos de la cruz, 
vaciando penas y cargando poemas. 

EL REINO CELESTE NOS 
ESPERA 

Jesús de Nazaret conquistó a la paz, 
llevó a cumplimiento un plan pulcro, 

de hacer lo justo y deshacer el mal, 
de restablecer lo armónico amando, 
y de rehacernos entre sí y con Dios.

Al renacer de entre los agonizados, 
se clama y se proclama la estética, 
la hermosura de ascender al edén, 
donde todo es un mar de acuerdos,
y un oleaje de alianzas inmortales.

Dejemos que la acción del espíritu, 
adquiera cuerpo en las conciencias,
tome respiro y remueva el corazón, 
se esfuerce en cumplir su voluntad, 
por todos los perímetros terrenales.

EL TESTIMONIO 
COOPERANTE NOS UNE  

La acción cooperante nos resucita, 
se propaga y no se apaga en la vida, 

nos requiere como prueba de amor, 
y como validación de humanidad, 

gastando existencia por el prójimo.

No se puede comprender y hallarse 
en la tarea encomendada, sin volver  
a los sendas de la mística del Señor,
donde nos espera y no se desespera, 
y nos aguarda mientras nos guarda. 

Abrirse a la pasión del Crucificado, 
es la efectiva liberación de todo ser. 
Todas las visiones se forjan con Él, 
pues sólo en Él, hallamos la alegría, 
y el gozo de sentirnos sin la tristeza. 
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ALEJANDRA ÁVILA  
Veracruz, Veracruz   

La alcaldesa de Actopan, 
María Esther López 
Callejas, negó 

tajantemente haber ejercido 
violencia de género en contra 
de la regidora segunda, María 
Erika Rosado Rivera; y aseguró 
tener audios que prueban el 
motivo del disgusto de la edil.

Es de recordar que apenas 
este miércoles, el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) 
inscribió a la alcaldesa en el 
Registro Nacional de Personas 
Sancionadas es Materia de 
Violencia Política contra las 
Mujeres en Razón de Género 
(RNPS).

La presidenta municipal 
aclaró que su administración 
en conjunto con varios de 
los regidores, llegaron al 
acuerdo de sanear las finanzas 
municipales, iniciando con el 
ahorro de combustible de los 
vehículos particulares de los 
ediles y también del parque 
vehicular del Ayuntamiento, 
debido a que Actopan tiene 
un daño patrimonial de 68 
millones de pesos.

"Nosotros llegamos a 
ver, que tanto podemos 

Ganaderos y pequeños 
productores festejan 

“Día de la Santa Cruz”

Alcaldesa de Actopan 
niega tajantemente 
violencia de género 

contra regidora

km. 25 y tras un recorrido 
de aproximadamente  dos 
horas de travesía llegaron a 
la comunidad La Encantada, 
donde los jinetes fueron 
recibidos con la bendición 
del párroco de la iglesia del 
municipio cazoneño. 

Cabe hacer mención que 
esta tradicional cabalgata fue 
organizada por la señora Arely 

Romero, Julio Hernández,  
José García, David Hernández 
y José Francisco Peruyero 
Ruiz, quien dijo que esta 
cabalgata se realiza con la 
finalidad de agradecer a Dios 
en esta fecha de la Santa  
Cruz, por todas las bendiciones 
recibidas y facilitar sus 
cosechas y tareas en el  
campo.

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Por quinta ocasión un gran 
número de ganaderos, 
vaqueros y agricultores  

realizaron la tradicional 
cabalgata en honor a la Santa 
Cruz, congregándose en el 
deportivo de la comunidad 
de Manlio Fabio Altamirano 

hacer con lo que tenemos, 
porque seguimos pagando 
a proveedores que ellos no 
pagaron y demás, esto no 
todos lo entienden y algunos 
compañeros, en este caso 
de parte de la compañera 
(regidora segunda) sí pedía más 
que los demás, yo tengo audios, 
desgraciadamente estos 
audios no se pueden presentar 
como prueba, pero tengo los 
audios donde a mí me piden, 
por ejemplo, que contrate 
al hermano, que contrate al 
esposo, me pide más apoyo del 
que se les brinda, me pide más 
para gasolina sin comprobar, 
desgraciadamente eso no 
está en un papel, ¿cómo lo 
compruebo?. Es triste porque 
no todos venimos a hacer la 
misma política, y la política a 
la que estamos acostumbrados 
es la de beneficio, la de, 
quiero que me vaya bien, no 
importando si le va al pueblo 
bien o no", expresó la alcaldesa 
en rueda de prensa.

María Esther López 
Callejas, dijo que la queja 
por obstrucción de labores 
que puso la regidora es en 
parte cierta; pues si bien la 
edil no contaba con personal 
suficiente en su regiduría, se 
debía a que todo elemento 

sindicalizado que le enviaba 
para trabajar en su oficina era 
rechazado, pues ella solicitaba 
se les diera el empleo a sus 
familiares, particularmente a 
su hermano.

"¿Y por qué no tenía 
personal?, porque al personal 
me lo regresaba llorando, 
porque al personal me lo 
sentaba en la sala de espera, 
porque no quería a ese 
personal, quería a su hermano. 
Entonces ahora ahí va a estar 
su hermano, ahí lo van a 
mirar, si ustedes quieren darse 
una vuelta por Actopan, ahí va 
a estar su hermano", sentenció.
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AGENCIAS 
Mladenovac, Serbia 

Un nuevo tiroteo dejó 
ocho muertos y 13 
heridos en Serbia 

después de que una persona 
que sigue libre abriera fuego 
con un arma automática 
desde un vehículo en 
marcha.

Este nuevo incidente 
ocurre a un día de que 
un estudiante de 13 años 
matara a tiros a ocho niños 
en una escuela primaria de 
Belgrado.

La televisión estatal  
RTS reportó que el tiroteo 
ocurrió cerca de Mladenovac, 
60 kilómetros al sur de 
la capital y que un fuerte 
dispositivo de seguridad y 
numerosas ambulancias 
se desplazaron al lugar, 
sobrevolado por helicópteros 
policiales.

Al menos ocho 
de los heridos fueron 

AGENCIAS 
Reino Unido

Organizaciones y 
líderes indígenas 
de 12 países de la 

Mancomunidad Británica de 
Naciones (Commonwealth) 
reclaman al rey Carlos III 
que se disculpe por el impacto 
de la colonización británica 
en los pueblos originarios, 
que denuncian “genocidio”, 
“esclavitud” y “saqueo”.

“Pedimos al monarca 
británico, el rey Carlos III, que 
el día de la coronación, el 6 de 
mayo de 2023, reconozca el 
horrible impacto y el legado 
del genocidio y la colonización 
de los indígenas y pueblos 
esclavizados”, reclama en 
Facebook la impulsora de 

OMS analiza levantar la 
emergencia internacional 

de pandemia por COVID-19

Indígenas de 12 países reclaman al rey 
Carlos III disculpa por la colonización

Nuevo tiroteo en Serbia deja 8 
muertos; sospechoso sigue prófugo

AGENCIAS  
Ginebra

El Comité de Emergencia 
de la Organización 
Mundial de la Salud 

(OMS), que se convoca 
trimestralmente desde 
enero de 2020, celebra hoy su 
decimoquinta reunión para 
analizar la situación actual 
de la pandemia de COVID-19 
y la posibilidad de levantar 
la emergencia internacional, 
ante la reducción de los casos 
graves.

Presidido una vez más por 
el francés Didier Houssin, el 
comité celebra la reunión en 
formato virtual y emitirá a 
su término una nueva lista 
de recomendaciones, entre 
ellas la relativa a si continuar 
o no con la emergencia, 
algo que posteriormente 
debe o no ser confirmado 
por el director general de 
la OMS, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus.

Es posible que no se 
conozcan los resultados de 
la reunión hasta dentro de 
unos días, como ha ocurrido 
en comités anteriores.

En la anterior reunión, a 
finales de enero, se decidió 
mantener la emergencia 
internacional al considerar 

que el COVID-19 seguía 
siendo “una enfermedad 
infecciosa peligrosa”, con 
potencial aún para causar 
daños considerables a la 
salud de las personas y a los 
sistemas de sanidad de los 
países.

Desde entonces, la cifra 
de contagios de covid y 
muertes reportadas se ha 
seguido reduciendo a nivel 
global: en la última semana 
de abril, la OMS confirmó 
630 mil casos en el mundo 
y 3 mil 500 muertes, cuando 
en enero se superaban los 1.3 
millones de positivos y los 
14 mil fallecidos, en parte a 
causa de la ola de covid en 
Asia Oriental.

Pese a la reducción de 
casos, especialmente de los 
graves, que está evitando 
nuevos colapsos en redes 
sanitarias como los ocurridos 
al inicio de la pandemia, la 
OMS ha advertido en los 
últimos meses de que el virus 
aún tiene potencial de mutar 
a variantes más peligrosas.

También alerta de 
que un 30 por ciento de 
la población mundial, 
especialmente en países 
menos desarrollados, todavía 
no ha recibido ninguna 
vacuna, y los porcentajes en 

grupos de riesgo sin pauta 
de vacunación completa 
también llegan al 11 % en 
el personal sanitario y al 15 
por ciento en el caso de las 
personas más mayores.

En países pobres, solo el 52 
por ciento de sanitarios y el 
35 por ciento de las personas 
mayores han recibido las dos 
dosis del ciclo primario de 

vacunación.
La emergencia 

internacional se declaró 
el 30 de enero de 2020, 
antes incluso de que la 
enfermedad causada por 
el virus SARS-CoV-2 fuera 
bautizada como COVID-19 
y considerada una pandemia 
y un mes después de que los 
primeros casos en Wuhan 

(China) fueran reportados a 
la OMS.

Además de por 
COVID-19, hay 
actualmente emergencias 
internacionales por polio 
y por mpox (enfermedad 
antes denominada viruela 
del mono), lo que obliga a 
las redes sanitarias de todo 
el mundo a tomar especiales 

medidas de prevención 
contra la aparición de nuevos 
casos en sus territorios.

El sistema de emergencias 
internacionales se aplicó 
primero contra la gripe A en 
2009 y también se declaró 
con otras enfermedades 
infecciosas de origen vírico, 
como el zika o el ébola (ésta 
última en dos ocasiones).

Lucía, así como San Vicente y 
las Granadinas, -que tienen a 
Carlos III como jefe de Estado- 
suscriben esta carta donde 
apremian a que la Corona 
“redistribuya la riqueza” 
arrebatada a los pueblos 
originarios.

La misiva solicita a 
Carlos III que comience 
“inmediatamente” el 
diálogo en torno al “impacto 
duradero de la esclavitud” 
de los indígenas durante la 
colonización británica, así 
como de otros asuntos como 
las reparaciones a los pueblos 
“oprimidos” a los que se les 
“expolió de sus recursos y 
denigró su cultura”.

Otra de las demandas 
es que el monarca reniegue 
de la llamada “Doctrina del 

Descubrimiento”, tal como lo 
hizo en marzo el Vaticano.

Esa doctrina, junto al 
principio “Terra nullius” 
(tierra de nadie), generó un 
concepto jurídico que amparó 
la colonización basada en 
el derecho para requisar las 
tierras de las poblaciones 
indígenas.

Los firmantes de la carta 
a Carlos III consideran que 
renegar de esa doctrina 
permitiría comenzar así 
el proceso de consultas y 
reparaciones entre los pueblos 
originarios que fueron 
víctimas del genocidio en 
nombre de Dios.

“Esperamos que esta 
petición comience un proceso 
hacia la justicia”, recalcó Nova 
Peris.

la iniciativa, Nova Peris, 
exsenadora y copresidenta 
del Movimiento Republicano 
Australiano.

La petición, publicada 

en el portal Change, insta al 
monarca a emitir una disculpa 
formal, reconocer los actos de 
genocidio británicos contra 
los indígenas y repatriar 

los objetos sagrados y restos 
mortales de los pueblos 
originarios que conservan 
museos e instituciones 
británicas.

La carta, titulada: 
“Disculpas, Reparación y 
Repatriación de Artefactos y 
Restos”, también recuerda al 
rey Carlos III de Reino Unido 
sus palabras durante una 
reunión de los jefes de gobierno 
de la Commonwealth, en junio 
de 2022 en Ruanda, donde 
dijo que ya había llegado “el 
momento” de reconocer los 
errores del pasado.

Representantes de 
Antigua y Barbuda, Australia, 
Bahamas, Belice, Canadá, 
Granada, Jamaica, Nueva 
Zelanda, Papúa Nueva Guinea, 
San Cristóbal y Nieves, Santa 

hospitalizados en un centro 
médico de emergencia en 
Belgrado, ante el que se 
concentraron familiares 
llorosos y preocupados, 
señaló la televisión N1.

La ministra de Salud, 
Danica Grujicic, visitó 
brevemente el recinto 
médico.

La policía bloqueó la 
carretera que conduce a las 
localidades de Malo Orasje 
y Dubona, donde ocurrió el 
tiroteo, según un fotógrafo 
de la AFP en el lugar.

El ministro de Interior, 
Bratislav Gasic, aseguró 
que el suceso fue un "acto 
terrorista", informó la 
televisión RTS.

El nuevo tiroteo ocurrió 
apenas un día después de 
que un estudiante de 13 
años disparara mortalmente 
a ocho compañeros y un 
guardia de seguridad en 
una escuela primaria de 
Belgrado.

Seis otros alumnos y un 
profesor resultaron heridos 
en el tiroteo. Dos de ellos 
se encuentran en situación 
crítica tras someterse a varias 
operaciones, dijeron las 
autoridades sanitarias.

El asaltante fue detenido 
poco después de la matanza 
en el recinto de la escuela, 
donde esperaba la llegada de 
los policías, e ingresó en un 
hospital psiquiátrico.

Su padre, un reputado 
médico y propietario del 
arma usada, fue arrestado y 
debe declarar el viernes ante 
la justicia. La madre también 
fue interrogada.

La violencia armada en las 
escuelas es extremadamente 
inusual en Serbia, un país de 
siete millones de habitantes 
con alrededor de 765 mil 
armas registradas.

El ministerio de Interior 
instó a los propietarios de 
armas a que las mantengan 
en lugares bajo llave 

y advirtió que podrán 
incautarlas a quienes no 
sigan esta instrucción.

El gobierno decretó tres 
días de luto nacional a partir 
del viernes y el presidente 
Aleksandar Vucic deploró el 
suceso como "uno de los días 
más difíciles en la historia 
contemporánea" del país.

La escuela Vladislav 
Ribnikar, que acoge a 
alumnos de siete a 15 años 
en el centro de Belgrado, 
permaneció cerrada el jueves, 
con la policía custodiando la 
entrada al edificio.

Cientos de personas 
acudieron al lugar para 
depositar flores, juguetes 

o velas encendidas en un 
memorial improvisado.

También hubo homenajes 
en otras ciudades serbias 
como Nis y Kragujevac, 
en la capital croata Zagreb 
o en Banja Luka, centro 
administrativo de la 
República Serbia de Bosnia.



ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz 

En rueda de prensa 
ofrecida la mañana 
de este jueves en el 

municipio de Veracruz, se 
presentó oficialmente la 
cartelera artística, social 
y cultural de la Feria del 
Mango de Actopan 2023, 
la cual tendrá por primera 
ocasión un elenco artístico 
internacional.

Dicho evento que se 
llevará a cabo del 25 al 28 de 
mayo es organizado por el 
Ayuntamiento de Actopan 
en alianza con Innova 
Producciones.

La alcaldesa de Actopan, 
María Esther López Callejas 
en compañía de su Cuerpo 
Edilicio, además de Anthony 
James, director general de 
Innova Producciones, dieron 
a conocer todas y cada una de 
las actividades que se estarán 
llevando a cabo del 25 al 28 
de mayo.

"Nuestra vista ahora, 
hablando de nosotros 
hacia adelante, es empezar 
a generar una identidad a 
Actopan, a darle un nombre 
a nivel Estatal y nacional 
(...) el año pasado tuvimos 
60 mil asistentes en lo que 
fue la semana de la Feria, 
y ahora para el tema del  
baile, esperamos unas 7 
mil, 8 mil personas, solo 
para el día del baile, pero 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

El presidente municipal, 
Ricardo Ahued 
Bardahuil dio a 

conocer que en Xalapa 
había deudores “fifí” en la 
Comisión Municipal de Agua 
y Saneamiento (CMAS) que se 
mantenían en cartera vencida 
hasta por 100 meses, por lo que 
ya se les suspendió el servicio. 

Dijo que algunas son 
empresas y negocios que ya 
no tienen justificación alguna 
para dejar de pagar por el uso 
del agua y a quienes incluso 
se les dan facilidades para 
liquidar sus adeudos: “Hay 
gente que tiene 80, 60, 50, 100 y 
tantos meses de no pago, están 
viniendo y le estamos dando 
oportunidades muy factibles 
de pago”.

Ricardo Ahued expuso que 
al inicio de su administración 
había 184 millones de pesos 
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Esperan más de 90 mil 
personas en Feria del 

Mango de Actopan

Empresarios esperan más 
eventos deportivos en Xalapa

Se acabaron los privilegios 
para deudores “fifi”, no 

importa que me odien: Ahued

en cartera vencida y dijo  
algunos morosos eran 
usuarios “fifís”.

“A mí me vale que me 
odien, pero no se vale que 
encontré muchas empresas 
y negocios que no tienen  
por qué dejar de pagar el 
agua y no la estaban pagando,  
pues estoy empezando a  
cortar y si nos odian que 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

El Grand Prix y otros 
eventos deportivos que 
se realizaron en Xalapa 

el pasado fin de semana 
generaron un aumento en 
la ocupación hotelera que 
alcanzó el 95 por ciento.

Ante esto, el presidente 
de la Unión de Empresarios 
Hoteleros, Cultura y Ventura 
A.C., Carlos Alberto Mesa  
Bañuelos se pronunció porque 
se sigan realizando en esta 
capital: 

"Este fin de semana fue 
un tema ejemplar porque 
estuvimos en un 95 por ciento 
de ocupación en lo que fue la 
capital, de entrada el centro 
histórico de Xalapa estuvo al 
cien por ciento. Si englobamos 
los hoteles de la periferia y 
de otras zonas de Xalapa sí 
cubrimos el 95 por ciento, fue 
algo histórico" destacó.

Además del Grand 
Prix Xalapa 2023 de juegos 
paralímpicos mexicanos, 
se realizó en esta ciudad  el 
Torneo Mexicano de Robótica 
y el Primer Campeonato 

Nacional de Ajedrez Mi 
Veracruz, por lo cual llegaron 
personas de distintos estados 
del país. Así, abril cerró con un 
75 por ciento en promedio de 
ocupación hotelera.

Además los días feriados 
y "puentes" generan una 
ocupación hotelera del 65 por 
ciento en la región, mientras 
que en la capital puede llegar a 
un 40 por ciento.

De acuerdo al empresario, 
la recuperación económica 
por estos eventos fue del 50 por 
ciento en relación al mismo 
periodo del año pasado.

bueno, pero a beneficio de 
que se pongan al corriente” 
expuso en entrevista.

Ahued también dijo no se 
puede pagar 560 millones de 
pesos de nómina al año y que 
la gente pida mil 087 millones 
de pesos para obra y no se 
tenga el recurso a causa de que 
hay personas que no pagan 
por sus servicios municipales.

también tenemos recorridos,  
tenemos los días del Teatro 
del Pueblo, entonces 
esperamos unas 80 o 90 mil 
personas hacia arriba, por el 
tamaño del recinto ferial", 
señaló el regidor, Alan Ruiz 
Aguilar.

Entre los principales 
atractivos de la Feria del 
Mango Actopan 2023, 
destacan las presentaciones 
de Alberto Barros, Sonora 
Dinamita de Lucho 
Argain, Grupo El Tributo, 
Junior Klan, El Pulpo, Los 
Caracoles, El Jarocho Show, 
El Indio Brayan y mucho 
más, que prometen ofrecer 
un espectáculo inolvidable 
con derroche de energía, 
música y diversión.

También contará con una 
gran variedad de actividades 
para toda la familia, como 
concursos de baile y de 

canto, exhibiciones de 
productos locales, talleres de 
cocina, diversas actividades 
artísticas y lúdicas para niños 
y jóvenes. 

La alcaldesa María Esther 
López Callejas destacó que la 
Feria del Mango de Actopan 
es de gran tradición y 
además, los visitantes podrán 
degustar la fruta en todas 
sus presentaciones, incluso, 
podrán conocer más sobre 
su cultivo, variedades y usos 
culinarios.

Cartelera Feria del 
Mango Actopan 2023

25 de mayo: Sonora 
Dinamita de Lucho Argain

26 de mayo: Los Caracoles 
y Jarocho Show

27 de mayo: Alberto 
Barros; El Indio Brayan y 
Junior Klan

28 de mayo: Alfredo El 
Pulpo y Grupo El Tributo
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A partir de este viernes, paso 
libre en la caseta de Fortín

Oposición en el Senado prevé impugnar 
12 reformas aprobadas en ‘fast track’

Llegan los huracanes; 
38 para 2023, 5 podrían 

pegar a México

AGENCIAS  
Ciudad de México

La oposición en el Senado 
de la República prevén 
presentar 12 acciones 

de inconstitucionalidad 
contra las reformas 
aprobadas en fast track por 
Morena y sus aliados el 
pasado sábado 29 de abril.

Luego de una reunión 
tras la sesión de la Comisión 
Permanente del Congreso, 
los coordinadores de la 
oposición en la Cámara 
Alta estarían cuestionando 
dichos dictámenes por el 
proceso legislativo y el fondo 
constitucional.

SEVERO MIRÓN  
Ciudad de México

La directora de Caminos 
y Puentes Federales 
(CAPUFE), Elsa Julita 

Veites Arévalo y el diputado 
veracruzano, Sergio 
Gutiérrez Luna confirmaron 
que a las 00:00 horas de 
este viernes 5 de mayo se 
suspende «temporalmente» 
el cobro de peaje en la caseta 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La coordinadora 
nacional de Protección 
Civil, Laura Velázquez 

Alzúa, acompañada por la 
gobernadora de Quintana 
Roo, María Elena Lezama 
Espinosa, el director general 
de la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua), 
Germán Arturo Martínez 
Santoyo, la titular del 
Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN), Alejandra 
Margarita Méndez Girón 
y representantes de las 
Secretarías de Defensa 
Nacional (Sedena) y Marina 
(Semar) inauguró los trabajos 
de la Reunión Nacional de 
Protección Civil por el inicio 
de temporada de lluvias y 
ciclones tropicales 2023.

Se informó que la 
temporada de ciclones 
tropicales 2023 en México 
inicia el 15 de mayo en el 
océano Pacífico y el 1° de 
junio en el Atlántico, y se 
pronostica una temporada 
más activa de lo habitual en el 
Pacífico (hasta 30 por ciento 
por arriba del promedio, que 
corresponde a 15 sistemas), 
mientras que en el Atlántico 
podrían ubicarse dentro 
del promedio (14 sistemas, 
pudiendo ser hasta 10 por 
ciento por debajo). Podrían 
presentarse entre 16 y 22 
sistemas por el Pacífico y 
entre 10 y 16 por el Atlántico.

Sin embargo, ello 
no significa que dichos 
ciclones impacten en 
territorio nacional. Según 
los pronósticos del SMN, 
del total de ciclones 
tropicales generados, tanto 
en el Atlántico como en 
el Pacífico, al menos cinco 
podrían impactar al país. Lo 
anterior fue informado por 
los titulares de la Conagua 

y del SMN al presentar el 
pronóstico para la actual 
temporada.

Martínez Santoyo indicó 
que, en los últimos 50 años, 
se han formado mil 697 
ciclones tropicales en el 
Pacífico Nororiental y en el 
Atlántico Norte. De ellos, 
270 han impactado las 
costas de nuestro país: 170 
en los estados del litoral del 
Pacífico y 100 en el del Golfo, 
incluyendo la Península de 
Yucatán.

“En 2022, se generaron 
36 ciclones tropicales, 19 
en el Pacífico y 17 en el 
Atlántico. De estos sistemas, 
10 afectaron a nuestro 
país, ocho impactaron y 
las bandas de los otros dos 
causaron inundaciones 
y lluvias considerables”, 
aunque destacó que estos 
sistemas también generan 
muchos beneficios: ayudan 
a mitigar la sequía; permiten 
recuperar presas, ríos, 
lagunas y arroyos; recargan 
los acuíferos; renuevan 
los bosques y regulan la 
temperatura del planeta.

A su vez, la titular del 
SMN presentó la siguiente 
tabla, que resume los 
pronósticos de ciclones 
tropicales para 2023:

Informó que, a partir 
del mes de mayo podría 
presentarse el fenómeno 
climatológico de El Niño, 
el cual se espera que 
predomine durante todo 
2023, prolongándose las 
lluvias hasta diciembre. 
“A consecuencia de ello, 
se espera mayor actividad 
ciclónica en el Pacífico y 
menor en el Atlántico, debido 
a que las temperaturas del 
mar estarán por arriba de los 
promedios”.

La coordinadora 
Velázquez Alzúa señaló que 
el Gobierno de México, en 

conjunto con autoridades 
estatales y municipales, se 
encuentra preparado y con 
los recursos humanos y 
materiales suficientes para 
brindar apoyo a la población 
en esta temporada de lluvias 
y ciclones tropicales 2023.

Subrayó el trabajo que se 
ha realizado en el territorio 
nacional para priorizar la 
gestión de riesgos, con el 
objetivo de ejecutar acciones 
preventivas que incidan en 
la población más vulnerable, 
pues “buscamos que toda 
la población se encuentre 
informada de manera 
temprana para que pueda 
llevar a cabo las acciones 
de autoprotección que 
correspondan”.

Resaltó las aportaciones 
de Conagua y del Centro 
Nacional de Prevención de 
Desastres (Cenapred), que 
han adicionado al Atlas 
Nacional de Riesgos dos 
mil 203 mapas con posibles 
escenarios de inundaciones; 
las conferencias de prensa 
en las que participa la 
CNPC con Conagua sobre 

la inminencia de eventos 
ciclónicos, así como la 
divulgación de mensajes 
preventivos y de preparación 
ante diversos fenómenos 
h i d r o m e t e o r o l ó g i c o s 
dirigidos a la población, a 
través de las redes sociales.

La servidora pública 
federal dio a conocer que 
la CNPC ha brindado 
capacitación a 15 mil 999 
integrantes del Sistema 
Nacional de Protección 
Civil (SNPC) y promovido la 
elaboración de instrumentos 
de política pública de 
planificación, prevención, 
mitigación y preparación, 
por medio de mil 236 
Programas Especiales de 
Protección Civil, de los 
cuales, 207 fueron a nivel 
estatal y mil 29 a nivel 
municipal.

Velázquez Alzúa explicó 
que en estos tres días de 
la Reunión Nacional de 
Protección Civil para la 
Temporada de Lluvias y 
Ciclones Tropicales 2023, 
se impartirán 22 cursos, 
talleres y conferencias por 

parte de especialistas en 
la materia de prevención y 
preparación ante riesgos, 
así como de operación ante 
emergencias y capacitación 
de 950 miembros del SNPC.

Detalló que se cuenta con 
la identificación y registro de 
13 mil 345 refugios en todo 
el país, con las condiciones 
necesarias para atender a 
dos millones 926 mil 382 
personas que puedan ser 
vulneradas ante el paso de 
lluvias o ciclones tropicales.

Dio a conocer que, por 
instrucción del presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador, se trabaja de manera 
preventiva para reducir el 
riesgo por inundaciones en 
asentamientos humanos. 
Entre las acciones ejecutadas 
se encuentran:

Dragado de ríos en 
Tabasco y Tula de Allende, 
Hidalgo; construcción de 
bordos y obras de protección 
en las zonas de mayor riesgo; 
programas de limpieza y 
saneamiento en Tabasco; 
rehabilitación de puentes y 
tramos carreteros de la red 

El Senado mexicano 
aprobó entre la noche del 
viernes 28 y la madrugada 
del sábado 29 de abril 
una serie de reformas, la 
mayoría impulsadas por 
López Obrador, entre  
las que destacan la que  
da al Ejército el control 
indefinido del Tren Maya, 
los ingresos económicos 
por turismo a las Fuerzas 
Armadas y la desaparición 
del Instituto de Salud para el 
Bienestar (Insabi).

Las reformas se 
aprobaron con la ausencia 
de la oposición, que el 
jueves frenó la última 
sesión del periodo ordinario 

entre jaloneos, arrebatos, 
manotazos y golpes, ante 
la falta de acuerdos con el 
bloque oficialista, por lo que 
los opositores mantuvieron 
tomada la tribuna más de 24 
horas, lo obligó a cambiar de 
sede para continuar con la 
sesión.

La oposición ha acusado 
a Morena de impulsar 
reformas durante las 
madrugadas y en ‘fast track’, 
un proceso legislativo en 
el que la mayoría acelera 
las votaciones sin consenso  
con las demás fuerzas 
políticas.

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 

Obrador, respaldó este lunes 
a los senadores oficialistas 
por la aprobación en tiempo 
récord de la veintena de 
reformas el pasado fin de 
semana.

El mandatario mexicano 
dejó en claro que los 
legisladores “están pensando 
en el pueblo” de México.

“Me da mucho gusto 
lo que están haciendo los 
legisladores de nuestro 
movimiento porque están 
pensando en la gente, están 
pensando en el pueblo 
y están unidos”, dijo el 
mandatario durante rueda 
de prensa desde el Palacio 
Nacional.

número 45 de Fortín de las 
Flores.

Lo anterior significa 
una excelente noticia para 
transportistas que circulan 
de la Ciudad de México hacia 
el sureste del país y viceversa, 
pero principalmente para los 
residentes de la zona de las 
Altas Montañas, que durante 
años clamaron eliminar esta 
caseta y, en el peor de los 
casos, reubicarla.

El vicepresidente del 
Congreso de la Unión, 
resaltó la disposición 
del Gobierno de México, 
encabezado por el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador, para suspender de 
manera temporal el cobro de 
peaje en la caseta de Fortín.

Cabe destacar que es 
temporal porque se van a 
realizar estudios de impacto 
económico y factibilidad 

de reubicación, es decir, 
todavía no es definitiva la 
suspensión.

También es importante 
destacar que esta medida 
elimina el «tapón» que 
se genera en dicha caseta 
en el tramo Córdoba-
Fortín, mismo que propicia 
kilométricas filas de 
automotores y que en 
ocasiones tardan hasta 45 
minutos en pasar la caseta.

federal y estatal, así como la 
limpieza de canales y obras 
de drenaje.

Señaló que en lo referente 
a las acciones de mitigación 
por deslizamiento de 
laderas y caídas de rocas, 
se han estabilizado laderas 
y controlado filtraciones 
en Puerto Vallarta, Jalisco; 
también se han realizado 
evacuaciones de viviendas 
y estudio de zonas de alto 
riesgo en Tijuana, Baja 
California; Chilpancingo, 
Guerrero; y Pajacuarán, 
Michoacán, además de 
reubicaciones de la población 
en el Estado de México y 
Ciudad de México, en donde 
incluso el Gobierno de 
México construye viviendas 
para los afectados por el 
desgajamiento del cerro del 
Chiquihuite.

Velázquez Alzúa añadió 
que para la limpieza y 
desazolve de cauces de ríos, 
arroyos, lagunas, canales y 
redes de drenaje; desazolve 
de ríos con el apoyo de 
maquinaria especializada 
en Quintana Roo, Chiapas, 
Veracruz, Oaxaca, Tabasco, 
Colima y Yucatán; limpieza 
de redes de drenaje en 
Sonora, Ciudad de México, 
Estado de México, Puebla, 
Tamaulipas, San Luis Potosí, 
Baja California Sur, Oaxaca, 
Tabasco, Chiapas, Colima, 
Yucatán y Quintana Roo, 
además de limpieza de 
obras de drenaje en tramos 
carreteros en Zacatecas y 
Baja California.

También participaron 
representantes de la 
Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes (SICT), 
Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), además 
de titulares y representantes 
estatales de Protección Civil 
de todo el país.
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Inauguran Banco del Bienestar en Coyutla y Espinal 

Promueven el hábito 
de la lectura a través 

del libro cartonero 

Realizan foros de consulta 
para crear Ley de Pueblos 

Afrodescendientes en 
Veracruz

DELHY GALICIA 
Coyutla, Veracruz   

La subsecretaria de 
Bienestar, María del 
Rocío García Pérez 

en compañía del delegado 
en el Estado,  Manuel 
Huerta Ladrón de Guevara,  
participaron en la asamblea 
del Comité de Programas 
para el Bienestar y la 
inauguración del banco de 
Bienestar de Espinal y este 
municipio, institución 
financiera que será la más 
grande de toda la República 
Mexicana.

La subsecretaria de 
Bienestar, resaltó que una de 
las prioridades del gobierno 
federal a cargo de Andrés 
Manuel López Obrador, 
fue que los apoyos de los 
programas se entregarán 
de manera directa sin 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Durante sus giras 
por comunidades, 
el alcalde, Eric 

Domínguez Vázquez, ha 
reiterado a los agentes y 
subagentes municipales que 
gestionen beneficios para sus 
localidades y no se limiten a 
tramitar obra pública.

El mensaje lo ha enfatizado 
no solo en los recorridos de 
inauguración de obras, sino 
en las visitas que cada mes 
realizan a zona rural para 
encabezar los actos cívicos y la 
atención ciudadana.

El Presidente Municipal 
ha señalado que su 
administración ofrece a 
los papantecos programas 
diversos que son de gran 
beneficio para hombres, 
mujeres, niños y adultos 
mayores.

Destacó que, a través de 
instancias como el Sistema 
DIF, se tienen beneficios 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

La coordinación del 
programa Estímulos 
a Estudiantes 

Destacados de la Secretaría 
de Educación de Veracruz,  
envío la convocatoria 
dirigida a los  alumnos 
de las escuelas primaria 
y secundaria, para que 
elaboren  libros artesanales 
y así promover el hábito 
de la lectura en  los libros 
cartoneros.

En las instalaciones 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

En las instalaciones 
del salón 
presidentes se 

llevó a cabo el foro de 
Pueblos y Comunidades  
Afroveracruzanas, cuyo 
objetivo es que los 
veracruzanos de identidad 
afrodescendiente así 
como el público en 
general, conozcan con 
oportunidad esa medida 
legislativa para analizar, 
expresar su parecer, 
opinión, acuerdo o 
desacuerdo en los trabajos 
de integración.

Sobre esta actividad,  
el diputado local, 
Bonifacio Castillo 
Cruz, mencionó que 
este tipo de actividad 
es para dar a conocer 
la consulta informada, 
previa y de manera libre 
a los pueblos indígenas y 
afrodescendientes.

Señalando que los 
temas que se tocaron  es 
la iniciativa de ley que 
contempla aspiraciones 
de los pueblos que sean 
reconocidos, usos y 
costumbres, su libre 
determinación y que sean 
sujetos de derecho.

que van desde campañas 
de nutrición, corte de pelo, 
belleza, odontología, consultas 
y medicamentos gratuitos, 
apoyo a personas mayores o 
con capacidades diferentes e 
incluso capacitación para el 
autoempleo.

Precisó que, en muchas de 
las ocasiones, la labor de los 
representantes comunales, 
se limita a solicitar obra 

porque hace falta energía 
eléctrica, pavimentar una 
calle, drenajes, aulas, domos, 
o caminos, pero que se deja 
de lado aspectos como el 
gestionar beneficios para 
quienes requieren una silla 
de ruedas, o una capacitación 
para generar recursos 
económicos que les permitan 
subsistir.

Domínguez Vázquez, 

afirma que en su 
administración “Existe una 
forma diferente de trabajar y 

gobernar a Papantla”, y que a 
esa estrategia para beneficiar 
a los que menos tienen y más 

lo necesitan es fundamental 
el respaldo de los agentes y 
subagentes municipales.

intermediarios y con estos 
bancos los pagos de los 
apoyos serán directos.

García Pérez, expresó  
que en se construirán en 
toda la república tres  mil 
sucursales de esta institución 
financiera que será la más 
grande en el país, detalló 
que se tienen abiertos más 
de 1600 y construidos dos 
mil 400 bancos, a 800 solo 
les falta la conectividad 
de Internet, y se ubican en 
zonas rurales muy lejanas, 
pero para agosto de este año 
deberán de estar operando al 
100%.

Por su parte el delegado 
Manuel Huerta, informó 
que ya  inicio el operativo 
de pagos de pensiones a 
adultos mayores y personas 
con discapacidad en toda la 
entidad, correspondiente 
a los meses de mayo-

junio, “estamos contentos 
celebrando con el pueblo 
que los compromisos del 
presidente se cumplen. 
Dinero hay para este 
año y el otro para todos 
los compromisos que el 
presidente ha hecho”, citó el 

delegado. 
En la asamblea del 

Comité de Programas para el 
Bienestar y la inauguración 
del banco de Bienestar 
participaron algunas danzas 
autóctonas para mostrar 
parte de la cultura y riqueza 

de este pueblo totonaco, 
además los beneficiarios 
de Sembrando Vida y 
Producción para el Bienestar 
ofertaron sus productos, 
donde Ladrón de Guevara 
insistió en que no vendan 
su mercancía a los coyotes, 

ya que estos son quienes se 
llevan las mejores ganancias 
y los productores se quedan 
con lo mínimo, “les pedimos 
que se organicen ellos para 
que no los engañen los 
coyotes y se queden con sus 
ganancias”, dijo.

del Instituto Pedagógico 
Veracruz, las Secundarias 
Generales  que pertenecen 
a la zona escolar 07, 
participaron en el 
concurso: “Libro Artesanal 
Veracruzano 2023”,  
donde los alumnos 
expusieron sus libros 
cartoneros,  con temas de 
fábulas de Esopo, recetas de 
cocina de alimentos sanos, 
entre otros más.

Se informó que el  
propósito es promover 
la lectura a través de la 
estrategia de los libros 

cartoneros, utilizando 
material reciclable. 

Cabe mencionar que 
para el nivel de secundaria, 
la convocatoria consideró  
la Categoría C, que era 
necesario considerar la 
lengua indígena de la región.

En dicho concurso 
el jurado calificador, 
seleccionó a los 
representantes o 
embajadores de los libros 
artesanales 2023,para 
que representen a la zona 
escolar 07 de Secundarias 
Generales de Papantla.

Al frente de esta 
actividad estuvo presente 
la diputada local, Josefina 
Guevara Guembe, el 
diputado local de Panuco, 
Fernando Cervantes, el 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, personal de 
Derechos Humanos, INPI,  
ente otros más.

Bonifacio Castillo, 
dijo que en esta consulta 
participaron los agentes 
municipales de las 
comunidades, ya que  son 
ellos la voz del pueblo y 
expresaron las necesidades 
que hay en las labores 

legislativas.
Por último expresó que 

la convocatoria estipula que 
las actas de cada foro, los 
acuerdos que resultaron de 
la deliberación interna de 
las comunidades, opiniones 
y propuestas de cualquier 
otro sujeto consultado, 
serán sistematizadas 
e incorporadas al 
proyecto de dictamen 
que será presentado a 
las y los representantes 
comunitarios que integran 
la comisión de seguimiento 
en la reunión de fecha del 
11 de mayo de 2023.
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De la Serie A de Italia

AGENCIAS   
Ciudad de México 

El Napoli, donde milita el mexicano Hirving 
Chucky Lozano, se proclamó campeón de la Serie 
A, aunque todavía faltan varias jornadas para que 

concluya el actual torneo.
A pesar de que la Lazio obtuvo una victoria ante 

el Sassuolo este miércoles, los Napolitanos pudieron 
conquistar su tercer Scudetto con el empate ante el 
Udinese y por ello, matemáticamente no hay forma de 
que puedan alcanzarlo sus rivales.

El primer título de un mexicano en la Serie A
El Chucky Lozano, quien llegó al Napoli en la 

temporada 2019-2020, pasó a la historia en la liga 
italiana, ya que se convirtió en el primer mexicano que 
levanta un Scudetto.

Aunque Hirving no ha sido el único jugador en la 
Serie A, ya que anteriormente estuvieron Pedro Pineda 
(AC Milan), Miguel Layún (Atalanta), Rafael Márquez 
(Hellas Verona), Carlos Salcedo (Fiorentina) y Héctor 
Moreno (AS Roma).

¿Cuándo fue la última vez que el Napoli ganó la liga 
italiana?

Aunque hace unas semanas quedaron fuera  
de la Champions League, la alegría llegó a Nápoles 
después de 33 años, ya que la última vez que  
levantaron un trofeo en la Serie A fue en la temporada 
1989-1990 de la mano del ya fallecido Diego Armando 
Maradona.

En aquel entonces, el astro argentino fue el máximo 
goleador del equipo con 16 tantos.

¿Cuántos títulos tiene el Napoli?
El equipo italiano cuenta con 13 títulos en su 

palmarés ya sumando este tercer Scudetto.
3 Serie A | 1986-1987, 1989-1990 y 2022-2023
6 Copa de Italia | 1961-1962, 1975-1976, 1986-1987, 

2011-2012, 2013-2014 y 2019-2020
2 Supercopa de Italia | 1990 y 2014
1 Copa de la UEFA | 1988-1989
1 Copa Liga anglo-italiana | 1976

El equipo napolitano ganó el tercer Scudetto en su historia,  
pese a que la Lazio logró una victoria ante el Sassuolo.

'Chucky' Lozano 
es campeón con 

el Napoli

Vampiro 
Canadiense 
habla sobre 
su retiro de 

la lucha libre

Pesista de Tlalixcoyan recauda 
fondos para competir en Colombia 

AGENCIAS                         
Ciudad de México  

Por todos es muy sabido 
que la lucha libre es 
uno de los deportes 

más peligrosos del mundo, al 
grado que varios luchadores 
han perdido la vida sobre 
el ring a causa de un mal 
golpe, tal como le sucedió 
a Pedrito, El Hijo del Perro 
Aguayo, Black Warrior Jr, etc 
o algunos otros han quedado 
en muy mal estado físico y 
mental, motivo por el cual, 
uno de los últimos ídolos del 
pancracio decidió retirarse 
de este deporte.

Ian Richard Hodgkinson, 
mejor conocido en el mundo 
de los costalazos como 
el Vampiro Canadiense 
anunció hace un par de 
semanas su adiós de la lucha 
libre luego de 40 años como 
profesional, esto debido a que 
un mal golpe podría apagar 
su vida.

Ante esto, el gladiador 
recordó que su última 
lucha fue en la Triplemania 
XXXI en Monterrey, donde 
Chessman lo golpeó en 
repetidas ocasiones en 
la cabeza con una silla, 
poniendo en riesgo su vida.

“No estoy molesto con 
Chessman, ha sido mi 
compañero por más de 25 
años, pero terminé en el 
hospital, un golpe más mal 
y puedo morir, mi cuello 
tiene una fractura y cuento 
con más de 26 contusiones 
en mi cabeza, voy a terminal 

ALEJANDRO ÁVILA                         
Tlalixcoyan, Veracruz    

Otra deportista 
veracruzana sufre del 
recorte de presupuesto 

por parte de las autoridades 
deportivas nacionales y 
estatales.

Se trata de Ángeles Cruz 
Hernández, pesista oriunda del 
municipio de Tlalixcoyan, y 
quien se encuentra recaudando 
fondos para competir en el 
Campeonato Panamericano 
a desarrollarse del 8 al 16 de 
mayo en la ciudad de Manizales 
en el país de Colombia.

"Ahorita se supone que el 
Instituto (Veracruzano del 
Deporte) nos tiene que pagar el 
viaje de Veracruz a México, que 

mal, entonces ya he hablado 
con Triple AAA, les dije, 
puedo hacer una o dos más, 
algo grande, algo fuerte, pero 
hasta ahí, estamos como que 
sí y como que no.

Yo estaba tomando el 
riesgo, con el Alzheimer 
nadie quiere que siga 
luchando, pero acepté con 
la condición de que no me 
pegaran en la cabeza, pero no 
pasa nada, así es la deporte”, 
señaló Ian, quien debido a esa 
fractura en el cuello perdió 
la conciencia y la memoria, 
pues en el nosocomio no 
reconocía a su esposa.

El Vampiro Canadiense 
expresó su malestar con 
los promotores, quienes se 
aprovechan de la necesidad 
de sus compañeros.

“Estoy furioso por la 
forma en que los promotores 
abusan del talento, la lucha 
libre es del pueblo, no de los 
empresarios”, puntualizó.

Ian, quien formó parte de 
las dos empresas más grandes 
de lucha libre, el Consejo 
Mundial de Lucha Libre y 
Triple AAA, señaló que ya 
alejado de los cuadriláteros 
se dedicará a la música y sus 
demás pasiones.

“No le debo nada a la lucha 
libre y menos la lucha libre 
me debe algo a mí. Quiero 
hacer otras cosas, mi pasión 
es mi música, mi programa 
de radio y mi escuela de 
Krav Maga, es mi máximo, 
estoy estudiando magia y 
estoy creando música para 
meditar, para entrenar”.

es lo que a ellos les corresponde 
como institución, pagar ida y 
vuelta, pero pues hasta ahorita 
no nos han dado una respuesta 
de sí o no. Ella tiene que viajar 
el domingo, a las 6 de la tarde 
ya tiene que estar en México, 
porque la Federación a esa hora 
les están pidiendo que lleguen 
a los atletas y entrenadores que 
van a ir allá", dijo en entrevista 
la madre de la atleta.

Originaria de la localidad El 
Callejón, muy cerca de Piedras 
Negras en el municipio de 
Tlalixcoyan, Ángeles encontró 
en la halterofilia su pasión; su 
persistencia y tenacidad la han 
llevado a ser multi medallista 
en Juegos Nacionales y 
medallista Panamericana en 
Monterrey en 2021, además 

de Campeona Nacional de 
Primera Fuerza, dos años 
consecutivos

Pero no solo en territorio 
nacional ha cosechado 
triunfos, pues a nivel 
internacional ha subido a lo 
más alto del podium; en 2021 
fue Campeona Mundial en 
la ciudad de Yedad en Arabia 
Saudita, logró medallas de plata 
y bronce en el Campeonato 
Panamericano de Lima en 
Perú, en el 2022. 

A la pesista veracruzana 
le resta conseguir 5 mil pesos, 
pues ella tiene que pagar los 
gastos de transporte interno 
en Colombia y los alimentos 
durante todo el transcurso del 
viaje; es de mencionar que, a 
pesar de ser un atleta garantía 

de medalla, a la tlalixcoyana le 
redujeron su beca en un 70 por 
ciento desde el 2022.

"El Ayuntamiento, ellos 
aquí la apoyan con el 50 por 
ciento en pasajes, porque 
vivimos en un rancho y está a 
casi 20 minutos el tramo para 
llegar a Tlalixcoyan, que es 
donde ella entran a todos los 
días", agregó su madre.

Ángeles Cruz Hernández 
es un atleta veracruzana de 
alto rendimiento, garantía 
de medalla a nivel nacional e 
internacional, y la cual hasta 
la fecha, lamentablemente no 
cuenta con patrocinadores; 
cualquier interesado en apoyar 
a la pesista tlalixcoyana, puede 
comunicarse con su madre al 
teléfono, 2294 863063.
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Petroleros regresan con derrota

Delfines de Corazón 
suma como visitante

Deportivo Taz viene 
de atrás y gana

SA DE CVEditorial
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Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

A pesar del buen inicio 
que tuvo en este partido 
el conjunto de DC, las 

integrantes del Deportivo Taz 
se metieron de lleno al partido 
al paso de los periodos para 
poder alcanzar a sus rivales 
y darle la vuelta al marcador, 
llevándose la victoria 35-32 en 
este duelo correspondiente al 
torneo femenil especial.

Todo esto dentro de la liga 
municipal de baloncesto de 
Poza Rica DESOM, DC tuvo 
un excelente primer lapso, 
logrando sumar una buena 
cantidad de puntos para 
ponerse arriba 14-4 anotando 
con Aye Bustos, Jessica Zúñiga, 
Lizeth García y Marisol 
Vite, descontando por Taz 
Yaradenice Garrido.

DC se mantuvo arriba 
en los números durante el 
segundo lapso, logrando poner 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Las Delfines de Corazón 
obtuvieron una 
importante victoria 

como visitante en el torneo 
de la segunda B2 en la liga de 
futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica al 
imponerse con apretado 
marcador final de 1-0 ante 
el cuadro de Contreras 
Libertadoras.

Este partido sostenido 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Tras caer como visitante 
ante los Búhos de 
la Universidad 

de Sonora con apretado 
marcador de 1-0 en duelo 
disputado en Hermosillo 
Sonora, los Petroleros de 
Poza Rica trabajan a fondo 
para su duelo de “vuelta” en 
esta llave eliminatoria.

Este primer partido 
se mantuvo muy cerrado 
durante todo el tiempo 
regular, con oportunidades 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                                     SABADO  06 MAYO  DEL 2023 JORNADA 1 
                                  

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Sadot VS Santa Emilia Sector 4 17:00 
Zapata VS Dobermans dupont Zapata 17:00 
Cazones trébol VS Gallo f.c. Cazones 17:00 
Ignacio de la llave VS Radiorama Ignacio de la llave 17:00 
Dego herrería carbajal VS Taller Monter zacate colorado Raul hernandez gallardo 17:00 
Super 5 de mayo VS Infona combustión interna Gaviotas 17:00 
Galaxi roma VS Tecos lazaro cardenas Marroquin 17:00 
Morelos apolo 13 VS Abogados Chapultepec Sahop 17:00 
Cyasa VS Galgos soto Sebastian rojas 17:00 
Reynosa petromex VS Col. Ruiz cortinez pozo 8 Zacate colorado 17:00 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Roma snte VS Colonia petromex Fausto davila 17:00 
12 de octubre plan de Ayala VS Real amigos Jardines de coatzintla 17:00 
Asa mac VS Palma sola amigos de magaña Chote 17:00 
Tecos quirasco VS Millonarios ipc Quirasco 17:00 
Amigos s.l.q.c. VS Centinelas del 7º Gaspar muñoz de 47 17:00 
Halliburton secc. 47 VS Milla águilas servicio montaño Marcelo guzman 19:00 
Legendarios del 7º VS Águilas Conalep Enrique sanchez 17:00 
u.p.n. VS Amigos de león y Jimmy Pepe soto 17:00 
Guerreros km. 47 GANA A LA BOMBA 

CATEGORIA MASTER 
 

Vitega duran VS Torpedos anahuac 18 de marzo 19:00 
Halliburton secc. 47 VS Ex alumnos esbom8 Marcelo guzman 17:00 
Col. Laredo amigos de oscar y alex VS San diego petromex Ejido flores magon 17:00 
Col. 5 de mayo VS Sector 4 Vicente capellini 17:00 
San fco. Manantial VS Dirección de caminos Manantial 17:00 
Deportivo tihuatlan VS Col. Granjas amigos de kiri Unidad deportiva deTihuatlan 17:00 
Abogados VS Cava de james Fracc. Kehoe 17:00 
Texano amigos de rhc VS Totoplan  Lic. Sergio perez 17:00 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Compadres y amigos gaviotas VS Abogados punto plaza Volcán 17:00 
Farmacia parís VS Gaviotas Tlahuanapan 17:00 
Caciques de la miguel hidalgo VS Tecos lazaro cardena 18 de marzo 17:00 
Abogados marvintel VS Pozo 90 Paso de pital 17:00 
Real doctores laredo VS Rev tamps Villa de las flores 17:00 
Champions amigos de beto GANA A OPG 27 DE SEPTIEMBRE 
Cobsa amigos de dario VS Ejido flores magon Delio sanchez 17:00 
Bondojo la carterita VS Amigos de coatzintla Sauces 17:00 
Argentinos bulldog VS Empleados municipqles Isacc bauza 17:00 
Novatos de la revolución VS Choapas La grandeza 17_00 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Col. Revolución VS Col. Cacones amigos de pepe Lopez gasca 17:00 
Perforacion VS Ayyto. De cazones o.t.p. 17:00 
Infonavit coatzintla VS Amigos de la 27 Alemán de coatzintla 17:00 
Tajin f.c. VS Allumggar jub. Secc.30 Antonio de la torre 17:00 
27 sept, amigos de pepe marquez VS Amigos de lito Juan chino 17:00 
Real Papantla VS Clínica allems Tepeyac Tata grassi 17:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Ferquimar VS Chapultepec montero Inf. Camioneros 17:00 
Chapultepec diamante VS Soldadura Benavides 17:00 
Manuel avila Camacho VS Legendario picamosco Alemán 52 17:00 
14 de marzo VS Col. Petromex amigos de layo GANA PETROMEX 17:00 
Tecos diamante VS Atlético imss La florida 17:00 
Joyería juliet VS Técnicos y profesionistas Lorenzo azua 17:00 
Master Tepeyac VS Plan de Ayala 3 amigos 17:00 
Universitarios VS Real bondojo Plan de ayala 17:00 

las cosas al descanso del medio 
tiempo a su favor 22-8, tras 
anotar con Jessica Zúñiga y 
Marisol Vite, mientras que Taz 
hizo lo propio con Yaradenice 
Garrido y Sara Mora.

Durante el tercer lapso, 
Deportivo Taz comenzaría 
su fiesta sobre la cancha 
externa del gimnasio 

municipal “Miguel Hidalgo” 
anotando con Sara Mora, 
Nohemí Velázquez y Alondra 
Hernández, acercándose a 
los números 29-22, cerrando 
Deportivo Taz con 13 puntos 
a su cuenta en el cuarto lapso 
por 3 de DC, para obtener 
esta victoria de 35-32 en esta 
jornada.

de gol para ambos lados, 
pero sin poder contar 
alguno de estos equipos con 
una jugada clara, dejando 
escapar estos esféricos 
con falta de puntería al 
momento de definir.

El encuentro terminaría 
en su primera parte con un 
empate sin goles, a pesar de 
esto, el partido se mantuvo 
muy entretenido tras contar 
ambos equipos con un 
planteamiento que abrió el 
terreno de juego, que cabe 
hacer mención sería de 
césped sintético, mismo que 

influyo en parte en el juego 
del visitante.

El anotador del único 
gol en este partido de los 
cuartos de final en la liguilla 
de la Liga TDP MX, sería el 
jugador Mario Alberto Cota 
Arroyo quien puso el 1-0 
para los Búhos, marcador 
que por el momento pone 
en jaque al conjunto de 
los Petroleros quienes 
tendrán que hacer un buen 
encuentro el próximo 
sábado en el estadio 
Heriberto Jara Corona a las 
17:00 horas.

en el campo deportivo 
de Contreras, logro tener 
un buen ritmo a lo largo 
de los dos lapsos que lo 
conformaron, con estos 
equipos que sin duda alguna 
se brindarían con todo de 
principio a fin, pero que al 
final sería el equipo visitante 
quienes encontrarían el tan 
ansiado gol.

Isabela García seria la 
jugadora que termino por 
destacar en este encuentro 
a la ofensiva por parte del 

cuadro de las Delfines 
de Corazón dirigidas por 
Armando Niño, ya que 
terminaría por incrustar el 
esférico al fondo de la red 
para poner en ventaja a esta 
escuadra.

El equipo de Contreras 
Libertadoras poco pudo 
hacer para llegar con fuerza 
en los últimos minutos a la 
meta rival, dejando escapar 
los tres puntos en casa en esta 
jornada en el futbol femenil 
de Poza Rica.
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La influencer habló por primera vez sobre el escándalo entre su ex pareja Santa Fe Klan y Karely Ruiz,  
quienes han mostrado atrevidas fotografías recientemente.

www.noreste.net 
Viernes 05.05.2023

Maya Nazor habla de Santa Fe Klan

En la colonia La Condesa

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Elementos de 
la Secretaría 
de Seguridad 

Ciudadana de la Ciudad de 
México (SSC) detuvieron 
a un hombre que, 
presuntamente, sería uno 
de los responsables del 
asesinato del youtuber 
Kevin Kaletry en un hotel 
de la colonia Hipódromo 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Maya Nazor y Santa 
Fe Klan dieron 
por terminada su 

relación a pocos meses de 
que su bebé Luka naciera, 
sin embargo, los fans tenían 
la esperanza de que ambos 
volvieran en algún punto 
de la separación, pero nadie 
esperaba que apareciera 
Karely Ruiz.

El rumor de un posible 
romance no se dio hasta que 
tanto Karely como Santa Fe 
comenzaron a compartir 
misteriosos mensajes e 
imágenes donde se le empezó 
a ver cada vez más juntos, 
pues al principio se creía que 
solamente se trataba de una 
colaboración musical.

Y es que a pesar de que el 
rapero negó en algún punto 
que hubiera algo más allá 
de la amistad entre ellos, lo 
cierto es que toda la polémica 
llegó a oídos de Maya Nazor 
-ex pareja de Santa Fe Klan- 
quien recientemente habló 
abiertamente sobre el tema.

La influencer declaró 
que no sabía nada de su ex 
pareja porque evita tener 
notificaciones de redes 
sociales, únicamente atiende 
los WhatsApp para su 

Matan a influencer 
con disparo en la 

cabeza

Condesa.
La dependencia señaló 

que tras recibir el reporte de 
emergencia, se trasladaron 
hasta el lugar, ubicado en 
Benjamín Frnaklin, donde 
encontraron a Kaletry 
lesionado por disparos de 
arma de fuego y solicitaron 
el apoyo de paramédicos 
quienes al arribar 
únicamente pudieron 
confirmar la muerte del 
youtuber.

Kevin Kaletry, de 26 
años, murió por un disparo 
en el cráneo, según confirmó 
la SSC.

Los primeros reportes, 
indican que Kaletry 
realizaba una filmación 
cuando una persona ingresó 
y, de manera directa, efectuó 
la detonación, por ello se 
implementó un despliegue 
de búsqueda y localización 
del probable agresor.

A través de las cámaras de 

videovigilancia del Centro 
de Comando y Control 
(C2) Centro, los operadores 
dieron seguimiento a dos 
sujetos que abordaron una 
motocicleta color verde la 
cual fue vista cuando se 
retiraba a alta velocidad del 
punto.

Al llegar a la calle 
Bolivia y su cruce con 
Doctor Norma, el personal 
en campo dio alcance a 
la motocicleta y, en ese 

momento, los tripulantes 
descendieron y comenzaron 
a correr en distintas 
direcciones, por lo que luego 
de una breve persecución, 
detuvieron a uno de ellos.

Al verificar que las 
características físicas y de 
vestimenta, así como el casco 
que portaba coincidía con 
lo observado a través de las 
cámaras de videovigilancia, 
el hombre fue informado de 
sus derechos de ley y puesto 

a disposición del agente 
del Ministerio Público 
correspondiente quien 
definirá su situación 
jurídica y realizará las 
investigaciones del caso.

La muerte de Kaletry 
se dio cuando Wendy 
Guevara, famosa 
youtuber conocida por 
‘Las perdidas’, realizaba 
una conferencia de 
prensa por un espectáculo 
que presentaría.

familia y seres cercanos para 
cualquier emergencia que 
pueda darse.

“Pues nada. Como que 
sí fue un... no sé, yo no me di 
cuenta, no sabía. A veces te 

enteras más de las cosas por 
los fans que te etiquetan y que 
te están etiquete y etiquete. 

Yo tengo desactivadas las 
notificaciones de TikTok y 
de Instagram, sólo tengo las 

llamadas y WhatsApp, pues 
por cualquier emergencia de 
mi familia”.

Y reveló que fue por la 
gran cantidad de veces que la 
etiquetaron en publicaciones 
donde se les veía a la modelo 
de OnlyFans y su ex novio 
como se enteró de que 
estaban vinculados al parecer 
sentimentalmente luego de 
que su ex novio le dedicara 
a Ruiz la canción que 
previamente había dedicado 
a Maya y su bebé.

“Me levanto de repente en 
las noches a volver a dormir 
a Luka, a darle lechita, que 
se vuelva a dormir. Agarré el 
teléfono y es cuando veo que 
me empiezan a etiquetar... 
pues nada, nada más lo vi y 
pues ni modo. No tengo nada 
que opinar ni que sentir, cada 
quien su vida”.

Finalmente Maya aseguró 
que no había ningún rencor 
y que solamente sentía 
respeto por Ángel, quien es el 
padre de su hijo, con lo cual 
dejó claro que no hay nada 
esperanzas de un posible 
regreso y tampoco le interesa.

“Siento mucho respeto y 
respeto que va a existir para 
toda la vida. Luka siempre 
va a tener a su mami y a su 
papi y yo a él siempre lo voy a 
respetar, siempre”.
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Peso Pluma, el mexicano que 
se escucha en todo el mundo

AGENCIAS  
Europa 

Cantando en el show más 
popular de la televisión 
estadounidense, Peso 

Pluma, novísima estrella 
mexicana del corrido, consagra 
la popularidad mundial de un 
género que cuenta realidades 
y coquetea con el crimen 
organizado.

El repicar de guitarras y 
trombones de "Ella Baila Sola", 
"la canción latina número 
uno" en Estados Unidos, según 
la presentación del conductor 
Jimmy Fallon, arrancó gritos y 
aplausos en el debut televisivo 
en ese país del cantante de 23 
años el pasado viernes.

El éxito se ha metido 
entre los primeros puestos de 
Spotify en Estados Unidos, 
Colombia, Guatemala, 
Chile, Argentina, Ecuador, 
Perú, España, El Salvador, 
Honduras, Costa Rica, 
Bolivia, Paraguay, Nicaragua, 
Panamá, Venezuela, República 
Dominicana, Canadá o 
Uruguay.

AGENCIAS  
Ciudad de México

El estreno de Rápidos 
y Furiosos X está 
más cerca que 

nunca y ahora, a mediados 
de mayo, el elenco de 
la película realizará 
una visita a la Ciudad 
de México con el fin de 
promocionar la nueva 
entrega de la popular 
saga cinematográfica. 
Vin Diesel, Michelle 
Rodríguez, Jordana 
Brewster, Daniela 
Melchior y el director 
Louis Leterrier están 
entre las estrellas 
confirmadas para el 
evento.

Tras 22 años y nueve 
exitosas películas, 
Universal Pictures 
está preparándose para 
dar una despedida 
emocionante y llena de 
acción a la franquicia 
de Rápidos y Furiosos. 
En la primavera de 
2023, llegará a los cines 
Rápidos y Furiosos X, la 
primera de dos películas 
que cerrarán la historia 
de Dominic Toretto y su 
equipo.

¿Cuándo se estrena 
‘Rápidos y Furiosos X’?

La décima entrega 
de la saga de Rápidos y 
Furiosos se estrenará en 
México el 18 de mayo. 
Michelle Rodríguez 
y Jordana Brewster 
confirmaron a través 
de un video que estarán 
en México para la 
promoción de la película.

Por su parte, 
Universal Pictures 

Vin Diesel y 
Michelle Rodríguez 
visitarán la CdMx 

Para el estreno de 'Rápidos y Furiosos X'

informó mediante un 
comunicado que las estrellas 
de la saga visitarán el país 
los días 14 y 15 de mayo para 
promocionar el estreno de 
Rápidos y Furiosos X.

Michelle Rodríguez y 
Jordana Brewster destacaron 
el final del camino de la 
exitosa saga, después de 
más de dos décadas. Ambas 
actrices expresaron su 
agradecimiento por ser 
parte de un movimiento 
que ha conectado con tanta 

gente y han viajado por  
todo el mundo para  
conocer a muchos de los 
seguidores que los han 
acompañado durante un 
cuarto de siglo.

Aún no se ha anunciado 
el lugar de la gran premiere 
de Rápidos y Furiosos X, ni 
se ha confirmado si habrá 
acceso para los fans, lo cual 
es común en este tipo de 
eventos, pero en cuestión de 
días se darán más detalles 
sobre la visita del elenco.

Esto ha provocado que 
el artista se coloque como el 
número 58 más escuchado en 
todo el mundo, con más de 2 
millones de seguidores en la 
plataforma, más de 42 millones 
de oyentes mensuales y su 
éxito se extiende de manera 
internacional, siendo Santiago 
de Chile la quinta ciudad 
donde más suena Peso Pluma, 
por debajo de cinco meicanas.

Seis de sus temas -uno 

en solitario, cinco con otros 
artistas- escalan en el Hot 100 
de la revista Billboard y el Top 
50 de la plataforma Spotify, 
referentes de la industria.

Pero el corrido, una de las 
vertientes más populares del 
regional mexicano, género del 
norte del país, no avanza solo.

Bad Bunny, monarca del 
pop, bajó las revoluciones 
para entonar "Un x100to", 
romántica cumbia norteña 

con Grupo Frontera, banda 
tejana que disputa las 
preferencias con Peso Pluma.

El auge sorprende pues 
Hassan Emilio Kabande Laija, 
nombre de Peso Pluma, era un 
desconocido para la mayoría 
de mexicanos hace poco, 
aunque amantes del género lo 
vieron surgir desde 2022.

Su voz grave y estilo franco, 
que recuerdan el ímpetu 
"ranchero" del desaparecido 
cantante Valentín Elizalde, 
contrastan con su aspecto 
desgarbado y adolescente, 
apuntan expertos.

Lejos del tradicional 
macho de botas y sombrero, 
Peso Pluma prefiere usar ropa 
extragrande, zapatillas y gorras 
de diseñador, de estilo rapero o 
reguetonero.

¿Los corridos tumbados 
lograron desbancar al 
reguetón? 

Detrás de Peso Pluma no 
hay una moda "fugaz", sino 
un "fenómeno sociocultural" 
forjado en la intensa 
dinámica mexicoamericana, 
considera Alejandro Grageda, 

responsable de colaboración 
entre artistas y sellos de 
Spotify México.

El grueso de sus oyentes 
son jóvenes de la generación 
Z (veinteañeros), migrantes o 
estadounidenses de primera 
generación que crecieron 
entre la música tradicional de 
sus padres y la de su nuevo país, 
explica Grageda a la AFP.

Refleja un "fenómeno 
binacional", cuya esencia 
mestiza atrae y alimenta otros 
géneros, añade.

La población latina 
en Estados Unidos pasó 
de 9.1 millones en 1970 a 
62.1 millones en 2020 (61.6 
por ciento de ascendencia 
mexicana), según cifras 
oficiales.

Aunque el corrido cuenta 
con grupos consagrados como 
"Los Tigres del Norte", el boom 
se apalanca en las plataformas 
digitales, apunta el especialista 
en música y cultura Julián 
Woodside.

"El alcance que está 
teniendo Peso Pluma en una 
industria global digitalizada 

es inaudito para un artista 
mexicano", dice el experto a 
la AFP, al recordar que son 
contados los músicos locales 
que lograron fama mundial.

También se da al calor 
de una "latinización de la 
industria del entretenimiento 
estadounidense" que incluye 
la consolidación de sellos y 
productoras hispanas, pilares 
del suceso además de figuras 
como Natanael Cano o 
Eslabón Armado.

"Esta nueva generación 
mexicana que muchas veces 
creció en Estados Unidos tiene 
redes, vínculos y el expertise 
para desarrollar estrategias de 
promoción" globales, señala 
Woodside.

Este vigor lleva a Grageda 
a "visualizar un género que 
puede llegar a ser tan o más 
importante que el reguetón".

El auge del regional 
mexicano se explica además 
por una "norteñización" del país, 
derivada del desplazamiento 
de personas por la violencia 
del narcotráfico, observa 
Woodside.



Pierde la vida en el hospital tras ataque armado al interior de un bar en Papantla

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz     

Una persona del 
sexo masculino de 
aproximadamente 40 

años de edad la tarde de este 
jueves perdió la vida al recibir 
una descarga eléctrica cuando 
se encontraba realizando 
trabajos de electricidad.

Esto sucedió sobre 
la calle Agua Dulce del 
fraccionamiento Olmecas 
perteneciente al municipio de 
Coatzintla.

Paramédicos de la Cruz 
Roja, acudieron al lugar para 
auxiliar a la persona sin 
embargo, ya no contaba con 
signos vitales.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Celebran audiencia 
de Nicasio N, uno de 
los implicados en el 

homicidio de la periodista 
María Elena Ferral 
Hernández, el pasado 30 de  
marzo de 2020,  esto como 
parte de la continuidad de 
uno de los juicios orales que 
se vienen realizando.

La  audiencia de juicio 
oral es contra de Nicasio N, 
pero no es el único juicio que 
de esta realizando, ya que  
desde el 27 de abril se esta 
realizando este juicio pero 
en la Ciudad de Poza Rica, 
con otros tres acusados.

El juicio que se está 
realizando en Poza Rica, ya 
está más avanzado y se tiene 

Los hechos ocurrieron sobre el bulevar Adolfo Ruiz Cortines  
a la altura del reloj de la paz

Celebran audiencia a uno de 
los implicados en el homicidio 

de María Elena Ferral 

Murió electrocutado 

Lo ejecutan 
en un cajero 
automático 

En Córdoba 
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ARTURO ESPINOZA  
Córdoba, Veracruz            

Un hombre fue 
ejecutado dentro de 
un cajero automático 

ubicado en el centro 
comercial Plaza Shangrila, 
de la colonia Santa Leticia, 
municipio de Córdoba.

El hecho se registró este 
jueves, cuando hombres con 
armas de fuego llegaron 
hasta una sucursal bancaria 
Santander ubicada a un lado 
del bulevar Córdoba-Fortín.

En el lugar los agresores 
se dirigieron hacia Ramón 
Pardo Sierra, de 50 años de 
edad, con domicilio en la 
colonia San José quien se 
encontraba dentro de un 
cajero automático.

En estos momentos, 
los agresores se dirigieron 
hacia el agraviado para 
luego dispararle varias 
veces a huir con rumbo 
desconocido.

Testigos pidieron auxilio 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 
apoyo a elementos de la 
Policía Estatal, Municipal y 
Cruz Roja.

La fuente indicó que los 
paramédicos, tras su arribo 
confirmaron el deceso de la 
víctima, siendo acordonada 

la zona y requerida la 
presencia del Ministerio 
Público.

Minutos después la 

autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.

continuación de audiencia 
para el 11 de mayo y el fallo 
posiblemente se estaría 
dando el 12.

En Papantla, es la segunda 
jornada, y van a pasar al 
menos cuatro testigos y 
las continuaciones están 
programadas para el 8 y 9 de 
mayo.

Sobre el homicidio de 
la comunicadora María 
Elena Ferral, al menos hay 
siete detenidos y son siete 
procesos y cuatro personas 
que apenas van a pasar a 
etapa intermedia y de esas 
personas es muy probable 
que se de otro juicio.

Las órdenes de 
aprehensión que están 
pendientes de cumplimentar 
aún no hay avances pero 
se  espera que se lleguen a 

dar y se debe fortalecer la 
investigación para tener 
bases sólidas e ir a juicio 
porque  se habla de los autores 
intelectuales, pero se está 
al pendiente del proceso de 
investigación y los avances de 
los órdenes de aprehensión.

Cabe mencionar que 
Nicasio N, es uno de los 
siete detenidos implicados 
en el homicidio de María 
Elena Ferral, el cual luego de 
tres años es llevado a juicio, 
como parte de la jornada de 
audiencias de debate que se 
han desarrollado en Poza 
Rica y Papantla. Luego de 
tres años desde su detención, 
apenas está por resolverse 
la situación legal de las siete   
personas implicadas en el 
homicidio de María Elena 
Ferral.

Policía Estatal tomó 
conocimiento posteriormente 
acordó él área para para evitar 
el paso a los curiosos.

Familiares no daba crédito 
a lo sucedió y con lágrimas 
en los ojos lamentaban los 
desagradables hechos.

En el lugar se logró 
saber que la hora occiso del 
cual hasta el momento se 
desconocen sus generales se 
encontraba realizando trabajos 
de electricidad cuando recibió 
una descarga eléctrica.

Detectives ministeriales 
el personal de la Fiscalía 
General del Estado acudieron 
para tomar conocimiento 
posteriormente ordenaron el 
levantamiento del cadáver
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz                         

El incendio de una casa 
ubicada en la colonia 
centro del municipio 

de Xalapa, movilizó 
diversas corporaciones de 
policiacas y de socorro; no 
se reportaron lesionados, ni 
intoxicados.

El siniestro se registró la 
tarde de este jueves, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
que se estaba quemando 
una vivienda ubicada en la 
privada Santos Degollado, 
ubicada a un lado de la 
avenida Rafael Murillo 
Vidal.

El apoyo fue canalizado a 
Protección Civil, Cruz Roja, 
Policía Estatal, Bomberos y 
Policía Municipal. 

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 

ARTURO ESPINOZA 
Martínez de la Torre, Veracruz                       

Un hombre fue 
ejecutado a balazos 
en la localidad María 

de la Torre, municipio de 
Martínez de La Torre; nada 
se sabe de los asesinos.

El hecho se registró la 
madrugada de este jueves, 
cuando vecinos de la calle 
Guadalupe Victoria, en 
la citada congregación 
escucharon detonaciones de 
arma de fuego.

Los colonos tras salir 
a la calle para ver qué 
pasaba, encontraron a 
un hombre tirado cerca 
de una camioneta siendo 
identificado con el nombre 
de Carlos.

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz                       

Un herido y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo de la 

volcadura de un tráiler en 
la autopista Xalapa-Perote, 
a la altura de la localidad 
Normandía, municipio de 
Las Vigas.

El accidente se registró la 
tarde de este jueves, cuando 
automovilistas que circulaban 

El hecho ocasionó la muerte de dos personas y dejó a la hija de éstas hospitalizada.

Incendio de casa 
moviliza cuerpos de 
socorro en Xalapa

Ejecutan a un hombre 
en Martínez de la Torre

Un herido en 
volcadura de tráiler 

en la autopista 
Xalapa-Perote

procedieron a sofocar 
el fuego que ya había 
calcinado diversos enseres 
y muebles en un segundo 
piso.

La fuente indicó que se 
desconocen las causas que 
originaron el siniestro; no 
se reportaron lesionados ni 
intoxicados.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a elementos 
de la Policía Municipal y 
Estatal.

Tras la llegada de 
los uniformados, éstos 
confirmaron el deceso del 
agraviado, quien presentaba 
varios impactos de bala.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del asesinato.

Nada se sabe de los 
asesinos o el motivo de su 
ejecución, por lo que minutos 
después la autoridad ordenó 
el levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.

sobre la citada carretera se 
percataron que un pesado 
vehículo se había salido de 
una curva y al parecer había 
personas heridas.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a la Policía 
Estatal y personal paramédico.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
al conductor de un 
tractocamión Dina, color 

blanco, número económico 
10, placas de circulación 
58AM4D.

La fuente indicó que el 
chofer al entrar a una curva 
perdió el control de la pesada 
unidad volcándose sobre su 
costado derecho.

Posteriormente el 
lesionado sería trasladado a 
un hospital, mientras que la 
Guardia Nacional División 
Carreteras sería cargo de la 
unidad accidentada.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Un conato de incendio 
se registró la noche 
de este jueves en el 

bar denominado la preferida 
ubicado en la colonia Ricardo 
Flores Magón de esta ciudad.

Personal de protección 
civil acudió para tomar 
conocimiento de estos 
hechos y logró controlar este 
siniestro.

Elementos de la policía 
municipal así como policía 
estatal acudieron para 
tomar conocimiento sobre 
lo sucedido ya que fueron 
alertados mediante una 
llamada de auxilio.

Testigos de lo sucedido 
indicaron que todo comenzó 
en la instalación eléctrica 
de dicho bar por lo cual los 
clientes salieron corriendo al 
ver esta situación.

Bomberos de contra 
incendios de petróleos 
mexicanos también 
acudieron para tomar 
conocimiento sobre lo 
sucedido.

Por fortuna no hubo 
personas lesionadas y 
todo quedó en completa 
tranquilidad para que los 
parroquianos siguieran 

AGENCIAS  
Guadalajara 

Justo en la puerta 
de su casa, fue 
asesinado a tiros 

un vecino de la colonia 
Lomas del Countr y 
en Guadalajara, de 
los causantes solo 
sabe que conducían 
una motocicleta y 
huyeron del lugar.

Una vecina del 
ahora fallecido 
relató que escuchó 
los fuertes toquidos 
en el cancel de la 
vivienda ubicada en 
los cruces de Plateros 
y G-4 seguido de 

varios estruendos, 
sin imaginar que se 
trataban de balazos, 
hasta que salió de 
su casa y avistó a su 
conocido tirado en 
la cochera, por ello, 
dio aviso a la policía 
municipal.

Los elementos 
llegaron a la escena del 
crimen y encontraron 
cerca de 10 casquillos 
percutidos, así 
como a la víctima 
inconsciente y con 
cuatro heridas por 
bala, dos en el cráneo 
y dos en el pecho, 
informaron que 
perdió la vida en el 

lugar.
I n f o r m a c i ó n 

preliminar arrojó que 
fueron sujetos en una 
motocicleta los que 
tocaron a la puerta 
del hombre de 57 años 
para después atacarlo 
directamente a 
balazos y escapar del 
sitio.

La calle fue 
cerrada para dar paso 
a la Fiscalía estatal, así 
como a los elementos 
de Ciencias Forenses 
que levantaron el 
cuerpo. Por ahora no 
se tienen detenidos 
por este hecho 
criminal.

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Un hombre, víctima 
de un infarto 
fulminante murió 

sentado en una silla dentro 
de la propiedad que rentaba, 
Paramédicos de la Cruz 
Roja Mexicana atendieron 
la emergencia pero no 
pudieron reanimarlo.

Estos hechos se 
registraron en un domicilio 
ubicado en la avenida 
Colombia, de la colonia 
Centro, de esta localidad, 
informaron fuentes de la 
Policía Municipal y Marina.

El ahora extinto en vida 
respondía al nombre de 
Gustavo Sánchez Rico, quién 
contaba con 27 años, y por la 
información obtenida desde 
hace varios años padecía 
de enfermedades crónicas 
degenerativas.

Nada pudieron hacer los paramédicos para reanimarlo 
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Sentado en una silla lo 
sorprendió la muerte

Conato de incendio 
en bar de Poza Rica

En la puerta de su casa, asesinan a 
balazos a hombre en Guadalajara

Así mismo se pudo 
conocer que el ahora extinto 
rentaba un departamento 
en esa propiedad pero que 
al momento del dramático 
deceso se encontraba 
sentado en el patio de 
uso común y de manera 
sorpresiva convulsionó y 
perdió el conocimiento.

Paramédicos de cruz 
roja mexicana acudieron 
al lugar pero a pesar 
de que le brindaron 
los primeros auxilios y 
técnicas de reanimación 
cardiopulmonar no 
pudieron salvarlo.

Policías ministeriales 
y peritos criminalistas 
acudieron al sitio de 
referencia para tomar 
conocimiento de lo sucedido 
cabe destacar que en virtud 
de que se trató de una muerte 
no violenta no iniciaron 
carpeta de investigación.

conviviendo y consumiendo 
en dicho bar.

Minutos después se logró 
saber que fueron tres sujetos 
que portaban armas largas 
y rociaron gasolina en el 
interior posteriormente le 
prendieron fuego y se dieron 
a la fuga.

 mujer que conducía 
a toda velocidad su 
camioneta Volkswagen de 
modelo reciente terminó 
estrellándose contra un 
poste de la comisión Federal 
de Electricidad, esto luego de 
perder el control del volante.

Esto sucedió sobre la 
Avenida Papantla a la altura 
del fraccionamiento Mangos 
Uno lugar hasta donde 
acudieron autoridades a 
tomar conocimiento.

En torno a los hechos, se 
sabe que la mujer conducía a 
toda velocidad por que se le 
hacía tarde para entregar a su 
hija en la escuela.

La asegurada de la 
mencionada camioneta 
acudió para hacerse cargo 
de los daños ocasionados a la 
CFE.

Tránsito del Estado 
acudió y con una grúa 
ordenó el aseguramiento de 
la unidad la cual fue llevada 
aún corralón.
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Va de compras a Bodega 
Aurrerá y le roban la moto

Arrollados por una camioneta

Empresa Hazard Control México, utilizaría "argucias" legales para evadir lo que por ley le corresponde

El herido fue canalizado al Hospital Emilio Alcázar

El responsable se dio a la fuga

Interpuso denuncia para intentar recuperarla

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre que 
manejaba una 
motocicleta resultó 

con una severa herida en la 
pierna izquierda luego de 
que un taxista lo embistiera 
de forma aparatosa; 
elementos de la Policía 
Municipal se hicieron 
cargo y remitieron las 
unidades y al responsable 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia.

Estos hechos se 
registraron en la calle 18 
de marzo, esquina con la 
calle Gabriel Lucio Blanco, 
de la colonia Anáhuac, de 
esta localidad, informaron 
fuentes policiacas.

En el lugar quedó herido, 
Oswaldo H.F., de 21 años, 
con domicilio en la colonia 
Fausto Vega Santander, 
de esta localidad, quien 
al presentar una herida 
en la pierna izquierda 
tuvo que ser auxiliado por 
paramédicos de Cruz Roja 
Mexicana, y trasladado al 
Hospital Emilio Alcázar 
para su atención médica.

Dicho sujeto manejaba 
una motocicleta Italika 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Dos jóvenes que 
viajaban en una 
motocicleta fueron 

derribados por una 
camioneta cuyo conductor 
se dió a la fuga con rumbo 
desconocido y al resultar 
lesionados tuvieron que ser 
hospitalizados.

Estos hechos se 
registraron en el libramiento 
Adolfo López Mateos entre 
las calles Dr. Zozimo Pérez y 
Hernández y Hernández, de 
la colonia Miguel Alemán, 
de esta localidad.

En el lugar, paramédicos 
de la Cruz Roja Mexicana 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre que dejó 
estacionado a su 
motocicleta afuera 

de la tienda bodega Aurrerá 
y se dirigía a realizar algunas 
compras al volver se percató 
que su unidad había sido 
robada.

Estos hechos se 
registraron en la calle 
Sebastián Lerdo de Tejada, 
de la colonia Centro, de 
esta localidad, justo a un 
costado del centro comercial 
mencionado.

La unidad robada es una 
motocicleta marca Italika 
tipo XF125, color azul, 
modelo 2010, con placas 

Taxista embiste 
a motociclista

FT125, color rojo 
con negro, sin placas 
de circulación y fue 
impactado por un coche de 
alquiler marca Nissan tipo 
March, colores oficiales, 
con número económico 68, 

con placas de circulación 
A291XFE del Estado de 
Veracruz, conducido 
por José Luis L.B., de 54 
años, con domicilio en 
el fraccionamiento Cabo 
Rojo, de esta puerto

El peritaje 
correspondiente revela 
que el taxista no hizo alto 
en el cruce e impactó al 
motociclista, provocándole 
daños a la motocicleta y q a 
quien la conducía.

de circulación Y1GW1 del 
estado de Veracruz, la cual 
según varios testigos fue 
hurtada por un sujeto de 
complexión delgada el cual 
cortó los cables de la unidad 
para poder encenderla y 
robársela.

El propietario de la 
unidad de nombre domingo 
C.J., con domicilio en la 
colonia Anáhuac, de esta 
localidad, denunció los 
hechos ante la unidad 
integral de procuración 
de justicia integrándose la 
carpeta de investigación 
DVI/Tux/1490/2023, pero 
hasta el momento no hay 
indicios del o los presuntos 
responsables y tampoco se ha 
podido recuperar la unidad.

por la cercanía de su base 
con el sitio del percance 
atendieron de inmediato 
a los lesionados y los 
canalizaron al Hospital 
Emilio Alcázar para su 
atención médica.

Es de mencionar que 
elementos de la Policía 
Municipal y Marina, 
atendieron la emergencia, 
pero no aportaron nombres 
de los jóvenes accidentados, 
sin embargo detallaron 
que viajaban a bordo de 
una motocicleta Italika 
tipo FT150, color negro, 
con placas de circulación 
33YLK2 del Estado de 
Veracruz, la cual quedó con 
elevados daños materiales.

Finalmente se pudo 
conocer que la motocicleta 
quedó en poder de la 

dirección de tránsito 
municipal para los trámites 
correspondientes.


